
СТРОИТЕЛЬСТВО
Каширку 
развяжут 
осенью стр. 5

ТОРГОВЛЯ
Рынки радуют 
отечественными 
продуктами стр. 10

МЕДИЦИНА
Больницам 
помогут 
деньгами стр. 4

ФОРУМ
Школьным 
парламентам 
быть стр. 11

Аскольд 
Запашный 
выбирает 
льва 

ПОДРОБНОСТИ cтр. 12–13

13 августа 2015 года. Мы пока не знаем, как зовут этого артиста цирка. Нет, речь не об Аскольде Запашном — его-то как раз все знают, — а о том, кто у него на руках. У очаровательного львенка пока нет имени: братья 
Запашные будут придумывать его вместе. А пока Аскольд готов рассказать, какие сюрпризы ждут зрителей его нового шоу, почему так важна Баба-яга и отчего он никогда не стал бы работать с медведем
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■ В центре Москвы закан-
чивается первый этап про-
граммы «Моя улица».
Ко Дню города москвичи 
получат 20 новых пеше-
ходных пространств.
— Главный в городе — 
это пешеход, — говорит 
префект ЦАО Виктор Фу-
ер. — Все должно быть сде-
лано для его удобства, для 
удобства и самих горожан, 
и для туристов. стр. 2–3

УТРАТАГОСУСЛУГАДИАЛОГ НА КОНТРОЛЕ У ПРЕФЕКТА
Последнее 
интервью

Вопросов 
громадье

Время ожидания — 
три минуты Пешеход всегда прав

■ На прошлой неделе 
москвичи простились с за-
мечательным артистом — 
Львом Дуровым.
Так уж получилось, что одно 
из своих последних интер-
вью он дал корреспонденту 
нашей газеты. И рассказал, 
почему он потерял интерес 
к театру, что думает о заб-
вении и о своем негласном 
амплуа — «трагический 
клоун» стр. 12

■ 29 августа столичные 
центры госуслуг праздну-
ют день рождения — им 
исполняется четыре года.
Сейчас многофункцио-
нальные центры действу-
ют в 113 районах Москвы, 
причем восемь из них 
открылись на этой неделе. 
Об этом рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
Он напомнил, что МФЦ 
Москвы признаны лучши-

ми в мире. «Мы сравнили 
с другими городами ми-
ра — Лондоном, Стокголь-
мом, Берлином, Хельсин-
ки. Московская система 
предоставления госуслуг 
находится на первом ме-
сте», — сказал мэр. Одно 
из главных преимуществ 
столичных центров — 
скорость обслуживания: 
время ожидания в очереди 
всего 3 минуты стр. 5

■На прошлой неделе со-
стоялась традиционная 
встреча глав управ с жи-
телями районов.
Как обустроить в тесном 
дворе стоянку и не задеть 
газон? Как приструнить 
владельцев питейного 
заведения с громкой му-
зыкой по ночам? Ни один 
вопрос, заданный главам 
управ, не остался без от-
вета. стр. 6–7

ТА

Вокзальные указатели к концу года заговорят по-английски
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К началу сентября в цен-
тре завершатся основные 
работы по реконструкции 
двадцати старинных 
улиц. Какие-то обеща-
ют сдать чуть позже — 
ко Дню города. 

Мучения горожан, живу-
щих в центре или приезжа-
ющих сюда каждый день на 
работу, близятся к концу. 
Да и вряд ли — «мучения». 
Скорее уж — временные 
неудобства. Есть повод по-
ворчать на то, что «вот здесь 
разрыли», «тут перекопали», 
«ни пройти ни проехать» — 
и так по всему городу.
Действительно, так оно и бы-
ло, и корреспонденты «МЦ» 
проинспектировали все ре-
конструируемые улицы. Ну 
да, были проблемы. 
Например, на Маросейке, по 
четной стороне, был очень 
узкий тротуар. Чтобы разми-
нуться встречным пешехо-
дам, один из них должен был 
выйти на проезжую часть.
И на Мясницкой тоже была 
проблема с тротуаром. Да 
и вообще где в центре, ска-
жите, не было таких про-
блем? Разве что на Тверской.
Зато за считаные месяцы 
сформировалось пешеход-
ное пространство вполне 
себе европейского уровня. 
А если бы в городе рекон-
струировали по одной, по 
две улицы в год — вот тогда 
можно было бы говорить 
о неудобствах.

Ходи и ешь
Как помнят наши читате-
ли, первой по-настоящему 
пешеходной и комфортной 
улицей стала два года назад 
Никольская. Машины отсю-
да убрали — и улицу момен-
тально облюбовали туристы, 
отдыхающие, велосипеди-
сты, скейтбордисты и ролле-
ры. Всем стало удобнее!
Пешеход важнее автомоби-
листа, считают в мэрии. Он, 
пешеход, «делает погоду». 
Удобные улицы привлекут 
в центр больше туристов — 
значит, получит «толчок» 
к дальнейшему развитию 
общепит, другие сферы ту-
ристического сервиса. А вот 
гостевого транспорта станет 
меньше.
К слову: жители центра сами 
уже сколько лет жалуются 
на стихийно паркующийся 
транспорт. Одной из задач 
программы «Моя улица», 
которые поставили перед 

мэрией сами горожане, бы-
ло вытеснение автомашин 
с тротуаров. Задачу можно 
считать выполненной.
На Пятницкой улице, кото-
рая стала объектом нашего 
исследования в конце весны 
этого года, исчезли пробки за 
счет спрямления проезжей 
части и ликвидации стихий-
ных парковок у тротуаров. 
А гулять тут — настоящее 
удовольствие.

По Спиридоновке

Одной из улиц, где работы по 
реконструкции уже находят-
ся в завершающей стадии, 
стала Спиридоновка. Автору 
этих строк довелось погулять 
по ней месяц назад — тогда 
еще не было широких тро-
туаров, одетых в разноцвет-
ную плитку, не было винтаж-
ных — стилизованных под 
старину — уличных фонарей. 
Только гравийные 
дорожки и тран-
шеи, в которые 
строители гото-
вились поместить 
кабельные кол-
лекторы.
Кстати, о коллек-
торах.
Еще год назад сделать кра-
сивое фото центра города 
было проблематично: виды 
на старинные дома портила 
паутина проводов над голо-
вой. Кто и как их в свое время 
«накрутил» — как говорится, 
одному богу известно. Соб-
ственники и арендаторы не-
движимости особо не мудр-
ствовали — в стены домов на 
противоположных сторонах 
улицы вбивались крюки, на-

тягивался трос, служивший 
опорой электрокабелю.
Одной из причин уличной 
реконструкции и стал отказ 
от этой этой «паутины про-
водов над жестяными кры-
шами обшарпанных домов». 
Это слова из песни группы 
«Танцы минус», спетой 15 
лет назад.
Сейчас центр уже выглядит 
иначе, в том числе и старая 
Спиридоновка. Удобный 

тротуар с лавочками, с за-
глубленными водосточными 
желобами (прощайте, пото-
ки воды из водосточных труб 
под ноги), лавочки, вазоны 
для зеленых насаждений, ко-
торых тут уже давным-давно 
не было. А заодно обнови-
лись и фасады домов. Их не 
загораживают рекламные 
растяжки. Избавление от на-
зойливой рекламы, уродую-
щей город, — это еще один 

пункт программы 
«Моя улица».

От бульваров 
к Манежу
Еще год назад Ни-
китские улицы 

фактически имели по одной 
полосе для движения в каж-
дую сторону: все свободное 
пространство было застав-
лено машинами. Не спасали 
ни запрещающие знаки, ни 
ограничительные столбики.
Программа «Моя улица» 
пришла и сюда. Как водит-
ся, первым ее этапом стало 
расширение пешеходной 
зоны — теперь тут спокойно 
разойдутся трое в ряд.
А то, что нужда в этом есть, 

бесспорно. Большая Никит-
ская — одна из старейших 
улиц Москвы, с которой от-
крываются удивительные 
виды на типично столичные 
уголки. Виды эти привлека-
ют как россиян, гостей наше-
го города, так и иностранных 
туристов.
Еще полтора месяца назад 
им было не позавидовать. 
Прижался к стене, запечат-
лел на фотокамеру очаро-

вательную Вознесенскую 
церковь — и иди дальше, не 
задерживай проходящих!
Формирование тут пешеход-
ного пространства ситуацию 
изменит в корне. Москва 
в этом плане станет типич-
ной европейской столицей, 
где столики кафе вдоль 
стен — привычное явление.
Никитские улицы — и Боль-
шую, и Малую — готовят 
в эти дни к открытию. Но, 
если не терпится посмо-
треть, что получится, схо-
дите в Камергерский переу-
лок — вполне себе пражский 
Пршикоп или Елисейские 
Поля в Париже. А рядом — 
также изменившая свой 
облик Большая Дмитровка. 
Сюда надо вечерком прихо-
дить — иллюминация очень 
красивая.

Окна на тротуаре
Иногда обычные строитель-
ные работы приносят не-
ожиданные находки. Пом-
ните сенсацию начала лета: 
на Мясницкой улице нашли 
уникальные световые решет-
ки — чугунные конструкции 
с вмонтированными в них 

Новый надземный пешеходный переход соединит Пресненскую набережную с центром «Москва-Сити»
МНЕНИЕ

Всего через неде-
лю Москва в 18-й 
раз отметит свой 

день рождения — совер-
шеннолетие! Нет, конеч-
но, я знаю, что столица 
праздновала и 700-ле-
тие — 1 января 1847 года. 
И 800-летие — 7 сентября 
1947-го... Тогда даже ме-
даль отчеканили — у мо-
ей бабушки была такая. 
Да и Борис Ельцин, будучи 
первым секретарем гор-
кома партии, издал рас-
поряжение отмечать день 
города в начале сентября. 
Случилось это в 1986 го-
ду, а лучшим подарком 
на этот день стали продо-
вольственные ярмарки.
Но все-таки, согласитесь, 
День города (вот так, 
с большой буквы) как 
общегородская тради-
ция, как всеобъемлющий 
праздник ведет свою исто-
рию с 850-летия Москвы. 
5 сентября 1997 года стало 
неким символом, отделив-
шим современную исто-
рию столицы от смутных 
лет начала 90-х.
С е г о д н я  э т о  с а м ы й 
л ю б и м ы й  м о с к в и ч а -
м и  п р а з д н и к ,  п о с л е 
Нового года, конечно. 
Его ждут с нетерпением 
и стар и млад — знаю на 
собственном опыте. Тут 
самое главное — пра-
вильно расставить при-
оритеты и оценить свои 
силы, чтобы ноги держа-
ли! стр. 8-9

Самый 
любимый 
праздник 
для всех

Дмитрий Семенов
и.о. шеф-редактора

Е РЕКОНСТРУКЦИЯ

«Моя улица» 
подводит итоги

Никита Миронов
edit@vm.ru

Первый этап столичной программы завершается

Реконструкция 
городских улиц 
и переулков

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Приоритетом для центра остаются 
пешеходы. А автомобилям 
надо потесниться 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Михаил Блинкин
руководитель Института 
экономики транспорта 
и транспортной
политики ВШЭ

Как только мы центр го-
рода из автомобильного 
лежбища превращаем 
во что-то похожее на место, 
где можно ходить пешком, 
где красиво, привлекатель-
ность повышается, а не по-
нижается. Во всем мире 
ужесточение парковочного 
режима — введение зон 
ограниченного автомо-
бильного доступа, платный 
въезд, ограниченный до-
ступ — рассматривается 
прежде всего с точки зре-
ния улучшения городской 
среды. А передвигаться 
по центру надо пешком. 
Или на велосипеде.

500
ЦИФРА

МАШИНОМЕСТ ПО
ЯВИТСЯ НА УЛИЦЕ ХА
МОВНИЧЕСКИЙ ВАЛ
В настоящее время 
проект плоскостной 
парковки находится 
на стадии проектиро-
вания. Ввести новую 
парковку в эксплуата-
цию город планирует 
в конце этого года.
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трапециевидными стекла-
ми. Их подняли, отрестав-
рировали, установили на 
место. Разве не интересно 
прогуляться по точной ко-
пии московского тротуара 
конца XIX века?

Не сразу все устроилось
Безусловно, ворчуны оста-
ются. Но когда их не было?
Можно вспомнить ворча-

ние, когда только-только 
начались работы по рекон-
струкции ВДНХ, парка «Со-
кольники», Центрального 
парка культуры и отдыха 
имени Горького, когда толь-
ко-только начали появлять-
ся первые велодорожки на 
набережных... Было? Было! 
Зато сегодня Москва посте-
пенно выходит из-под дик-
тата стали и бетона, отдавая 
приоритет зелени.

Рекламные баннеры, незаконно размещенные на зданиях городского центра, будут демонтированы

Реконструкция 
Спиридоновки (1) 
практически завершена. 
А первой ласточкой 
комплексного 
благоустройства стала 
Никольская улица (2), 
в считаные месяцы 
превратившаяся из вечно 
стоящей и гудящей 
клаксонами автомобильной 
магистрали в любимую 
горожанами и туристами 
пешеходную зону, 
связавшую Красную 
и Лубянскую площади. 
В ходе реконструкции 
Никольской (4) были 
отремонтированы фасады 
домов, уложена гранитная 
плитка, установлены 
винтажные фонари. 
После завершения работ 
по обустройству пешеходного 
пространства на узкой 
и тесной Маросейке (3) место 
нашлось и для пешеходов, 
и для велосипедистов. А вот 
кое-как припаркованным 
авто пришлось уйти

ДЕЖУРНЫЙ 
ПО ЦЕНТРУ

За последние несколько 
лет только на терри-
тории Центрального 

административного округа 
были снесены 145 незаконно 
возведенных строений. Они 
занимали площадь 16 ты-
сяч (!) квадратных метров, 
которые возвращены городу.
Сейчас трудно себе пред-
ставить, что можно просто 
взять и построить на сво-
бодном пятачке трехэтаж-
ный ресторан. Но ведь было 
такое — в Ружейном пере-
улке. А в Столовом переулке 
к нежилому зданию взяли 
и прикрепили пристройку. 
Которую потом хотели рас-
ширить. К счастью, планы 
эти так и остались плана-
ми — и никакого нового 
строительства здесь, как и по 
другим 143-м адресам, не бу-
дет. Как не будет на картах 
Москвы этого самостроя.
Да, когда-то — еще не так 
давно — многие поступали 
по принципу «что не запре-
щено, то разрешено», но 
эти времена, как и сомни-
тельный принцип, остались 
в прошлом.
Город больше не будет раз-
решать строить офисные, 
торговые и развлекательные 
заведения там, где это может 
помешать москвичам. Есть 
свободный участок земли? 
Значит, тут будет внутри-
дворовый скверик или мини-
парк с детской площадкой. 
И никак иначе. 

Времена 
самостроя 
закончились 
вчера

Павел Большунов
руководитель пресс-службы 
префектуры ЦАО

Столица с каждым годом 
преображается — так 
считает постоянный ко-
лумнист газеты «Москва 
Центр» народная ар-
тистка России Надежда 
Бабкина.

Москв а — лучший 
город Земли! — для 
меня это не просто 

красивая фраза. Я уже дав-
но, окончательно и беспо-
воротно влюбилась в этот 
прекрасный город. Слава 
богу, он ответил мне взаим-
ностью. Сегодня для меня 
Москва — это моя семья, 
моя работа, моя любовь.
С каждым годом столица 
становится удобнее, краше 

и наряднее. Мне нравит-
ся живой шум московских 
улиц, в который врывается 
перезвон церковных ко-
локолов. Кажется, они не 
просто бьют, а исполняют 
какую-нибудь многоголос-
ную мелодию. В Москве по-
стоянно происходит что-то 
интересное, человек любо-
го возраста и эстетическо-
го вкуса найдет здесь себе 
занятие по душе: побывать 
на концерте, посетить вы-
ставку. Любители активного 
отдыха могут проявить себя 
на танцплощадках в Парке 
Горького или взять напрокат 
велосипед и прокатиться, 
например, по Бульварному 
кольцу. Театры, музеи, пар-

ки, городские тематические 
фестивали — Москва живет 
яркой, насыщенной, творче-
ской жизнью.
Одна из основных моих за-
дач как депутата Мосгор-
думы и неравнодушного 
к судьбе своего города чело-
века — сделать Москву куль-
турной столицей. Это под-
разумевает многое. Культу-
ра — понятие широкое, это 
система всего жизненного 
пространства человека. 
Культурная столица — это 
вежливые водители, вни-
мательные доктора и ответ-
ственные чиновники, это 
открытие новых и развитие 
существующих культурно-
досуговых объектов в каж-

дом районе, это экология, 
элементарное уважение 
к ближнему, к окружающей 
среде. Задачи ставлю гран-
диозные, без помощи и под-
держки горожан реализовы-
вать их будет сложно. 
Я убеждена, что любые из-
менения надо начинать 
с себя, со своей семьи, с об-
устройства того места, где 
живешь. Научить своего ре-
бенка быть вежливым, усту-
пать место пожилым людям 
в транспорте, не сорить — 
это в силах каждого из нас. 
Несколько лет назад мы с ан-
самблем «Русская песня» бы-
ли на гастролях в Финлян-
дии. Нас пригласила в гости 
одна финская семья. Прини-

мала и угощала на славу! Мы 
же смотрели, как они живут: 
хлев ухожен, чистота и по-
рядок. Люди вокруг своего 
жилья сами убирают, а не 
ждут, когда городские вла-
сти о них позаботятся. Даже 
дикий лес неподалеку от 
деревни сами чистят и про-
палывают. Тогда я подумала, 
что такому бережному отно-
шению к окружающей сре-
де, а значит, и к своей стра-
не, нам еще следует учиться. 
Дорогие москвичи, давайте 
все вместе сделаем так, что-
бы Москва стала лучшим го-
родом мира!
У нас это получится, нужно 
только очень сильно этого 
захотеть. 

Культурная столица начинается с вежливых водителей
Я ТАК ДУМАЮ
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виктор Фуер
префект ЦАО

В первую очередь мы 
должны думать о пеше-
ходах. Пешеход в городе 
главный, ему — горожани-
ну или туристы — должно 
быть удобно.
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По два кабинета «Здоровое детство» начали работать с 25 августа в детских поликлиниках столицы

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел строящийся 
многопрофильный лечеб-
ный корпус Морозовской 
детской клинической 
больницы. 

За полтора года на месте 
корпусов, построенных еще 
в 30-х годах прошлого века, 
в Центральном округе сто-
лицы возведено современ-
ное здание.

— Мы вкладываем большие 
ресурсы и средства в раз-
витие московского здра-
воохранения, — отметил 
Сергей Собянин. — Речь 
идет о замене оборудова-
ния, капитальном ремонте 
медучреждений. Но не все 
можно отремонтировать. 
В частности, в Морозовской 
детской больнице, корпуса 
которой находятся в истори-
ческих зданиях, разместить 
современное технологичное 
оборудование не представ-
ляется возможным. Приня-
то решение о строительстве 
новых объектов.

Возведение нового корпуса 
является совместным про-
ектом города и Российской 
Федерации. В здании будут 
располагаться отделения 
экстренной абдоминаль-
ной и гнойной хирургии, 
отоларингологии, эндокри-
нологии, функциональной 
диагностики, травматоло-
гии, ортопедии, урологии, 
гематологии и другие. По 
словам заместителя мэра 
Москвы по вопросам соци-

ального развития Леонида 
Печатникова, впервые в XXI 
веке будет открыто отделе-
ние трансплантации кост-
ного мозга.
— В Москве за последние 
пять лет построены 27 но-
вых поликлиник и больнич-
ных корпусов, — продолжил 
мэр. — Один из крупнейших 
проектов — строительство 
многопрофильного лечеб-
ного корпуса детской Моро-
зовской больницы.

По словам Сергея Собянина, 
монолитные работы в буду-
щем корпусе практически 
завершены.
— Это одна из 
лучших клиник 
не только в Мо-
скве, но и в Ев-
ропе, — подчер-
кнул мэр. — По-
этому необходи-
мо пристально 
следить за качеством строи-
тельных работ, за монтажом 

оборудования и, конечно, 
готовить персонал к пред-
стоящей работе.
— Вся Морозовская боль-

ница пролечива-
ет 80 тысяч детей 
в год, — добавил 
Л е о н и д  П е ч а т -
ников. — Она са-
мая популярная 
в городе. В новом 
корпусе будут ока-

зываться все виды помощи 
по самым современным  

стандартам. Мэром также 
принято решение с 25 авгу-
ста повысить тарифы по ря-
ду заболеваний. Столичные 
медучреждения получат 
больше средств при лечении 
травм, сердечно-сосудистых 
и ряда других заболеваний. 
Всего их в перечне — во-
семьдесят.
— Это позволит сохранить 
тренд роста качества и до-
ступности медицинской по-
мощи, — подчеркнул мэр.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Педиатрия другого уровня
Монолитные работы в новом корпусе Морозовской детской больницы

19 августа 2015 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре), заместитель мэра по вопросам социального развития Леонид Печатников 
(справа) и главный врач Морозовской больницы Игорь Колтунов (слева) посетили строительную площадку нового корпуса больницы

Ежегодно врачи 
смогут принимать 
60 тысяч пациентов 

Финансирование 
медучреждений 

вырастет

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Игорь Колтунов
главврач Морозовской 
детской больницы

За три года строители 
завершат все запланиро-
ванные работы. В конце 
2016-го планируем начать 
пуско-наладочные рабо-
ты, а уже с 1 января 2017 
года новый корпус примет 
своих первых маленьких 
пациентов. Шестьдесят 
тысяч детей будут полу-
чать здесь высококвали-
фицированную врачебную 
помощь ежегодно.
Отмечу также, что финан-
сирование Морозовской 
детской больницы за 
последние годы увеличи-
лось в пять раз — до двух 
с половиной миллиардов 
рублей из средств обяза-
тельного медицинского 
страхования.

Новое медоборудование 
поставили столичные 
власти для севастополь-
ской горбольницы.

В рамках рабочей поездки 
в Севастополь мэр Москвы 
Сергей Собянин осмотрел 
Городскую больницу № 1 
имени Пирогова. По сло-
вам столичного градона-
чальника, в последние годы 
отношения между города-
ми-побратимами станови-
лись более интенсивными. 
В 2014 году по поручению 
президента России распре-
делено шефство регионов 
страны за Крымом, Сева-
стополем.
— Мы развернули большую 
комплексную программу 
сотрудничества в области 
образования, социальной 
сферы, культуры, в части 
поставок коммунальной 
техники, транспорта. Од-

на из самых крупных про-
грамм — это программа 
модернизации здравоох-
ранения, — сказал Сергей 
Собянин.
Столичные власти совмест-
но с Министерством здра-
воохранения Российской 
Федерации поставили в Се-
вастополь более 300 еди-
ниц самой современной 
техники. Часть оборудо-
вания медучреждения уже 
получили, часть поступит 

к концу года — его останет-
ся только смонтировать.
В завершении встречи 
Сергей Собянин заявил, 
что Москва и дальше будет 
помогать Севастополю во 
всех отраслях, не ограни-
чиваясь системой здраво-
охранения.
— Наша первоочередная 
задача — довести програм-
му по замене и модерниза-
ции оборудования до кон-
ца, — резюмировал мэр.

Около шести миллио-
нов человек посетили 
с 13 по 23 августа город-
ской праздник «Москов-
ское лето. Фестиваль 
варенья».

Тринадцать площадок слад-
кого форума располага-
лись в Центральном округе 

столицы, в частности, на 
Манежной площади, укра-
шенной 11-метровым ша-
ром-арбузом, на Тверской 
и Театральной площадях, 
Камергерском и Климентов-
ском переулках, Новопуш-
кинском сквере и площади 
Революции. В масштабном 
празднике, уже ставшем ви-
зитной карточкой города, 
участвовали представители 
40 регионов России и 19 за-
рубежных стран.

Севастополю помогают техникой Варенье любят миллионы

Алиса Захарова
edit@vm.ru

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

СОТРУДНИЧЕСТВО ФЕСТИВАЛЬ

13 августа 2015 года. На Манежной площади гостей Фестиваля 
варенья встречала вот такая симпатичная фруктовая лошадь

Пользователи портала 
«Активный гражда-
нин» выбрали место 
для установки памят-
ника князю Владимиру.

По их мнению, террито-
рия Центрального окру-
га — лучшее место для 
установки скульптуры, 
которую первоначально 
предполагалось «пропи-
сать» на Воробьевых го-
рах. 35 процентов респон-
дентов проголосовали за 
установку монумента на 
Боровицкой площади. 
Чуть меньшее число ак-
тивных граждан (33 про-
цента) хотело бы видеть 
памятник на Лубянской 
площади. Еще 16,94 про-
цента горожан одобрили 
территорию строящегося 
парка «Зарядье».

Боровицкая 
для князя 

ПАМЯТНИК

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

18 августа 2015 года. Новое высокотехнологичное оборудование 
улучшит качество медицинского обслуживания крымчан
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До 4 сентября из-за реконструкции Малого театра ограничат движение по Неглинной улице

Восемь центров госус-
луг «Мои документы» 
открылись в столице 
на прошлой неделе.

Один из них расположил-
ся на территории Пре-
сненского района Цен-
трального округа, в ТЦ 
«Афимолл». Об этом рас-
сказала Елена Громова, 
директор ГБУ МФЦ на 
пресс-конференции «Цен-
тры госус луг Москвы: 
четыре года пути к миро-
вому лидерству», состо-
явшейся 25 августа. По ее 
словам, открывать МФЦ 
на территории торговых 
центров — одна из ключе-
вых особенностей разви-
тия «Моих документов», 
ведь посетителям всегда 
есть чем заняться в ожида-
нии необходимых свиде-
тельств. Именно поэтому 
из 8 новых МФЦ 5 откры-

лись именно в торговых 
или бизнес-центрах.
Способы обслуживания 
населения постоянно со-
вершенствуются: с мая, 
например, в 10 столичных 
центрах работает пилотный 
проект по оказанию таких 
услуг ЗАГСа, как выдача 
свидетельств о рождении 
и смерти, установление от-
цовства, универсальными 
специалистами «Моих до-
кументов». В Центральном 
округе подобный пилот-
ный проект запущен в цен-
тре гос услуг Басманного 
района. Сервис доведен до 
такого уровня, что больше 
пятнадцати минут ожидают 
обслуживания только 4 че-
ловека из 100. Для сниже-
ния очередей введены пред-
варительная запись для 
получения наиболее трудо-
емких услуг и уведомление 
о готовности документов. 
Число оказываемых насе-
лению различных услуг до-
ведено до 150, и этот набор 
продолжает увеличиваться.

От ста пятидесяти и выше

Мария Савельева
edit@vm.ru

СЕРВИС

Новое здание гимназии 
№ 1514, расположенной 
в Ломоносовском районе 
города, 1 сентября при-
мет более двухсот уче-
ников.

Вообще, этому учебному 
заведению уже полвека. 

С 1958 года оно было 
известно как школа 
№ 52. В 2013 го-
ду в ее структуру 
была возвраще-
н а  г и м н а з и я 
№ 1733.  И те-
перь образова-
тельный процесс 
идет сразу в двух 
зданиях на улице 
Крупской. Гимна-
зия № 1514 входит 
в топ-10 лучших школ 
Москвы и топ-25 лучших 
школ России.
На возведение нового кор-
пуса гимназии № 1514 пло-
щадью пять тысяч квадрат-
ных метров ушло два года. 
Через несколько дней он 
примет своих первых уче-
ников, для которых постро-
ены удобные спортивные 

залы, хорошая библиотека, 
медицинский центр, меди-
атека. Гимназия оснащена 
всем необходимым совре-
менным оборудованием.
— Я надеюсь, здесь будет 
комфортно учиться, — от-
метил мэр Москвы Сергей 
Собянин, посетив гимна-
зию 20 августа. — Школа 
такая серьезная, одна из 
лучших в городе и одна из 
лучших, наверное, в стра-

не. Здесь созданы все ус-
ловия для полноценного 
обучения детей: центр ин-
формации с медиатекой, 
компьютерные классы, чи-
тальный зал, многофункци-
ональный физкультурный 

и актовый залы, 
медицинский блок 
со стоматологиче-
ским кабинетом, 

столовая.
— В актовом зале 

установлено новое со-
временное оборудова-

ние, — рассказала мэру во 
время осмотра директор 
гимназии Анна Белова. — 
Оно позволит професси-
онально заниматься теа-
тральными постановками. 
Есть много подсобных по-
мещений, что очень важно. 
В учебную зону корпуса 
входят четыре специализи-

рованных и пять классных 
кабинетов. Учебные клас-
сы гимназии по биологии, 
химии и физике оборудо-
ваны с учетом требований 
Курчатовского проекта 
конвергентного образова-
ния. Задача последнего — 
формирование у учеников 
системных представле-
ний об окружающем мире 
и мотивации к получению 
качественного естествен-
но-научного образования. 
Гимназия № 1514 стала од-
ной из 37 школ в городе, где 
реализуется Курчатовский 
проект.

ОБРАЗОВАНИЕ

Колыбель будущих Менделеевых

Василиса Чернявская
edit@vm.ru

Одна из ведущих гимназий получила новый, хорошо оснащенный корпус

20 августа 2015 года. Новое здание гимназии №1514 (1) обрадует учеников 1 сентября. 
А в классах их ждет самое современное компьютерное оборудование (2)

За последние 5 лет 
построены 63 школы 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Исаак Калина
глава Департамента
образования

Во всех школах к 1 сентя-
бря сейчас достаточное 
количество учителей, 
закуплены учебники, 
свободных вакансий 
на должность учителя 
в столичных школах прак-
тически нет. Связано это 
с тем, что средняя зарпла-
та таких специалистов со-
ставляет 70 тысяч рублей.

Транспортная развязка на 
пересечении Московской 
кольцевой автодороги 
и Каширского шоссе бу-
дет запущена в ноябре.

Об этом заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин, побывав 
на строящемся объекте. 
Сейчас здесь все проезды 
сужены: вовсю ведутся 
работы, однако контуры 
будущей развязки уже хоро-
шо различимы. Так что во-
дителям, пока томящимся 
в пробках, ждать осталось 
недолго.
— Работы выполнены уже 
на 80 процентов. Надеюсь, 
что в ноябре развязка будет 
запущена, — сказал Сергей 
Собянин.
Напомним, что суть рекон-
струкции — отказ от уста-
ревшей «клеверной» схемы 
съездов, спроектированных 
60 лет назад. Реконструиро-

ванная развязка получит 
направленные съезды, по-
зволяющие транспортным 
потокам разных направле-
ний вливаться друг в друга.
В общей сложности на пере-
сечении Каширки и МКАД 
строится 10,6 километра но-
вых путей — это четыре по-
воротные эстакады, транс-
портный тоннель и разгон-
но-тормозные полосы. Две 
эстакады, по словам пре-
зидента группы компаний 

«АРКС» Дмитрия Симарева, 
уже практически готовы: до 
пуска остались считаные не-
дели.
По словам мэра, пропускная 
способность реконструи-
рованной развязки увели-
чится на 20–25 процентов. 
Это снимет транспортную 
напряженность на южном 
участке МКАД, а заодно сде-
лает более комфортными 
поездки в аэропорт «Домо-
дедово».

ДОРОГИ

Кольцо «разгонит» новая развязка

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

17 августа 2015 года. Первый из направленных съездов новой 
развязки уже практически готов к открытию движения

РЕЙТИНГ

Столичные центры госу-
дарственных услуг при-
знаны одними из наиболее 
комфортных. Таковы 
данные исследования, 
проведенного консал-
тинговым агентством 
PricewaterhouseCoopers 
(PwC Исследования).

Исследование проводилось 
в 18 крупных городах мира, 
и в тройку лидеров вошли 
Москва, Сан-Паулу и Баку. 
Основными критериями 
оценки стали четыре пока-
зателя: доступность услуг, 
комфортность их получе-
ния, управление очередями 
и обратная связь.
Москва обошла своих кон-
курентов по многим пока-
зателям. Например, в сто-
личных МФЦ 97 процентов 
госуслуг можно получить 
без привязки к месту жи-
тельства. Бесспорный ли-
дер Москва и по времени 
работы — 12 часов семь 
дней в неделю, и по средне-
му времени ожидания в оче-
реди — всего три минуты. 
Сервис по предоставлению 
информации о среднем вре-
мени ожидания в очереди 
онлайн есть только в Мо-
скве, Сан-Паулу, Торонто, 
Сиднее и Баку, а представ-
ление в онлайн-режиме ин-
формации о загруженности 
центров — только в Торон-
то, Баку и Москве. Столич-
ные центры госуслуг — еще 
и самые комфортные, а по 
количеству способов об-
ратной связи с москвичами 
не имеют себе равных — их 
целых семь.

Почти как 
Торонто, 
только еще 
лучше

Дмитрий Коршун
edit@vm.ru

ЦИФРА

113
МНОГОФУНКЦИОНАЛЬ
НЫХ ЦЕНТРОВ ПРИ
НИМАЮТ МОСКВИЧЕЙ 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ
Таким образом, на каж-
дые 10 квадратных ки-
лометров столицы прихо-
дится один МФЦ. По это-
му показателю Москва 
занимает четвертое место 
в мире. Однако на карте 
города постоянно появля-
ются новые центры.
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Ровно половина встреч 
специалистов управ с го-
рожанами была посвя-
щена комплексному бла-
гоустройству районных 
территорий. 

Внимание властей и мест-
ных жителей к этой теме 
выглядело вполне понятно: 
вот-вот должна завершиться 
реконструкция улиц, кото-
рая длилась все лето.
В Таганском районе, напри-
мер, более комфортными 
станут больше 20 дворовых 
территорий. Там заменят ас-
фальт, бордюрный камень, 
отремонтируют, а кое-где 
полностью заменят детские 

площадки. На первые числа 
сентября намечено торже-
ственное открытие одной 
из главных улиц района — 
Нижегородской.
Глава управы Красносель-
ского района Александр Ми-
шаков и его коллеги также 
сообщили местным жителям 
немало полезной инфор-
мации по благоустройству. 
До 25 августа планирова-
лось полностью закончить 
ремонт на Ольховской, 45, 
и Пантелеевской, 2, органи-
зовав там детские и спортив-
ные площадки. Совсем скоро 
Красное Село ждет преоб-
ражение Живарева сквера 

и Грохольского переулка — 
местные жители и депутаты 
муниципального округа уже 
обсудили концепцию их бла-
гоустройства. Наконец, под-
ходит к концу благоустрой-
ство Каланчевского сквера: 
уложена новая брусчатка, 
разбито 6 тысяч квадратных 
метров новых газонов, аллеи 
украсили 45 эффектных тор-
шерных светильников и но-
вые скамейки, появилась 
стоянка для велосипедов.

Мнения разделились
Жители Якиманки едва 
не нарушили заведенный 
регламент. Директор мест-

ного ГБУ «Жи-
лищник» Игорь 
Егоркин еще 
не успел отчи-
таться обо всех 
выполненных 
в районе рабо-
тах по озеле-
нению и бла-
гоустройству, 
к а к  ж и т е л и 
засыпали его 

и исполняющую обязан-
ности главы управы Анну 
Константинову вопросами. 
Жители дома № 8 по улице 
Донской потребовали обо-
рудовать придомовую зону 
парковочными местами. 
В идеале это должно об-
легчить жизнь не только 
автовладельцам, но и мест-
ному детскому саду — из-за 
неправильной и хаотичной 
парковки к нему 
порой утром для 
выгрузки не мо-
жет подобраться 
машина, развоз-
ящая детское пи-
тание.

— Расширение парковоч-
ного кармана там просто 
необходимо! — утверждали 
сторонники дополнитель-
ных парковочных мест.
— А каким образом? За счет 
газона? Тогда мы протесту-
ем! И так выйти некуда! — 
вдруг послышались голоса 
из другой части зала.
Пытаясь примирить спор-
щиков, Игорь Егоркин при-
звал жителей Якиманки 
предложить сообща выра-
ботанное решение. Чтобы 
никому не было обидно 
и неудобно.
Вопрос технологической 
и пожарной безопасности за-
тронула жительница Ленин-
ского проспекта, указав, что 
у домов № 11 и № 13 автовла-
дельцы паркуют своих «же-
лезных коней» в сквозном 
проезде. В результате травя-
ной газон там приказал дол-
го жить, а мусоровоз просто 
не может подъехать к кон-
тейнерной площадке.
— Лично разберусь с этим 
вопросом, — пообещала 
и.о. главы управы Анна 
Константинова.
Жители Шаболовки, 20, 
пожаловались на громкую 
музыку, которой постоян-
но «угощает» их заведение 
общепита, расположенное 
в их доме:
— У нас дом для жителей 
или для арендаторов?
И этот вопрос управа взяла 
на контроль.

Как 
праздновать 
без туалетов?
Больше 50 в о-
просов получили 
в свой адрес от 

Торжественное открытие народного парка между Мытной, 16, и Шаболовкой, 7–9, состоится 5 сентября

Москвичка Ирина Вар-
варинец, живущая 
в районе Замоскворечье, 
пригласила «МЦ» по-
знакомиться с главной 
достопримечательностью 
ее двора — тарзанкой.

Сюда приходят мамочки 
с детьми со всей округи. Во 
дворе дома № 13 в Голиков-
ском переулке ребятам раз-
долье: на большие круглые 
качели, которые местные 
прозвали таблеткой, разом 
могут влезть сразу пятеро 

девчонок и мальчишек, 
рядом тарзанка — самая 
популярная забава во дво-
ре. Есть, конечно, горка, 
турники, лавочки для мам, 
наблюдающих за резвя-
щимися детьми, — все до-
сконально продумано. Как 
и положено по нормативам, 
пол тут из резиновой крош-
ки. Радость и веселье — по-
стоянные спутники всех, 
кто проводит здесь время. 
Кажется, даже взрослые тут 
возвращаются в детство.
Эта модернизированная 
зона отдыха появилась во 
дворе стараниями местных 
жителей, которые обрати-
лись в управу с просьбой 

благоустроить детскую 
площадку.
— Гуляем здесь изо дня 
в день.  Старший игра-
ет в футбол на стадионе, 
а младший катается на тар-
занке, качелях, — рассказы-
вает Ирина Варваринец.

Таблетка, тарзанка и резиновая крошка

Мария Савельева
edit@vm.ru

А У НАС ВО ДВОРЕ

11 августа 2015 года. Детвора обожает таблетку — оригинальные 
качели во дворе дома № 13 по Голиковскому переулку

ПИШИТЕ 
НАМ

Ваш двор тоже может стать 
героем нашей рубрики. У вас 
во дворе красивая клумба? 
Вы устраиваете во дворе 
посиделки с соседями? 
Пишите на okruga@vm.ru 
или на (929) 996-49-79.

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР

Жители потребовали убрать 
подозрительную палатку
Главы управ районов 19 августа встретились с населением

Управы отвечают 
на вопросы 
горожан

МОСКВАЦЕНТР.РФ

ЦИФРА

12
ДЕРЕВЬЕВ ПО 15 АДРЕ
САМ БУДЕТ ПОСАЖЕНО 
ОСЕНЬЮ В КРАСНОСЕЛЬ
СКОМ РАЙОНЕ ГОРОДА.
С сентября по ноябрь за-
планирована посадка 
2120 кустов в рамках 
общегородской акции 
«Миллион деревьев». 
Нынешней весной в рай-
оне посажены 1344 куста 
и 4 дерева.

Парковочные 
места легко 
ссорят 
соседей 
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горожан и.о. главы упра-
вы Замоскворечья Галина 
Сбитнева. Интересно, что 
и тут граждане не всегда 
оказывались солидарны. На-
пример, жители домов № 10 
и № 8/18 по Валовой улице 
пока не в состоянии прийти 
к общему мнению по орга-
низации сквозного проезда 
во дворе домов со стороны 
Монетчикова переулка. Од-
ни такую инициативу под-
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держивают, другие катего-
рически против.
Узнав о мероприятиях, ко-
торые пройдут в Замоскво-
речье в День города, горо-
жане тут же посоветовали 
установить у станций метро 
«Павелецкая», «Третьяков-
ская» и «Новокузнецкая» 

туалетные кабинки — вро-
де мелочь, но необходимая.

Благодарность 
от общественного 
советника
Кто бы мог подумать, что 
в обычной палатке, распо-

лагавшейся около дома 2 на 
улице Литвина-Седого, 
торгуют спайсом? Оказы-
вается, так оно и было. По 
словам общественного со-
ветника главы управы Пре-
сненского района Юлии 
Чиковой, торговая точка, 
возле которой к тому же по-

стоянно находились подо-
зрительные личности, дав-
но была предметом жалоб 
местных жителей. Управа 
отреагировала и палатку 
снесла, чем заслужила бла-
годарность горожан.
И н ф о р м и р у я  ж и т е л е й 
Пресни о пресечении не-
санкционированной тор-
говли, заместитель главы 
управы по вопросам потре-
бительского рынка Алек-
сандра Шост отметила, что 
сотрудники управы актив-
но проверяют цены на со-

циально значимые товары. 
Кроме того, по ее словам, 
совсем скоро в районе поя-
вятся современные вендин-
говые аппараты и палатки 
нового типа.
В районе Арбат тоже выяви-
лись проблемы, связанные 
с охраной порядка и без-
опасностью. Так, жители 
Поварской, 29/31, попро-
сили главу управы Макси-
ма Дерюгина принять меры 
в отношении курительной 
комнаты, расположившей-
ся в их доме и чрезвычайно 
досаждающей жильцам. 
Обращение уже взяла на 
контроль полиция. Кроме 
того, глава управы пообе-

щал проверить наклон двух 
деревьев у дома 18 по улице 
Арбат, которые, по словам 
местных жителей, готовы 
рухнуть в любой момент.

Наша служба... 
на первый взгляд 
как будто не видна
Социальной поддержке 
населения была посвяще-
на встреча главы Тверской 
управы Сергея Ковалева 
с жителями района. Горо-
жане узнали о деятельности 
местного Центра соцобслу-
живания, его кружках, от-
делении реабилитации ин-
валидов. ЦСО располагает 

тренажерным залом, мо-
жет предложить горо-

жанам медицинскую 
помощь. Отдел со-

циальной помощи 
центра выдает 
нуждающимся 
питание и одеж-
ду, а день от-
крытых дверей 
здесь — каждая 
первая суббота 
месяца.
Н а  н е д о с т а -
точную инфор-

мированность 
указыв а ли в о-

п р о с ы  ж и т е л е й 
Басманного района, 

которые на встрече 
с главой управы Еле-

ной Пахомовой пытались 
подробно узнать, сколько 
в районе досуговых клубов, 
с какого возраста прини-
маются туда дети и могут 
ли там заниматься люди 
с ограниченными возмож-
ностями. Видимо, сведе-
ний, которые размещены 
на информационных стен-
дах и сайте управы, людям 
недостаточно.
Управа Хамовников на 
встрече пригласила мо-
сквичей на праздничные 
районные мероприятия 
в честь Дня города. 5 и 6 сен-
тября они пройдут в парке 
на улице Усачева и Фрун-
зенской набережной.

Подготовили Сергей Колпакчи, Кристина 
Елдзарова, Ольга Соколова, Инесса 
Кухаришина edit@vm.ru

К началу октября будет полностью переоборудована спортивная площадка по адресу: Живарев переулок, дом 8

19 августа 
2015 года. 
Замглавы 
управы Пресни 
Александра 
Шост лично 
разбирала 
обращения 
горожан (3) 
Жители Яки-
манки (1–2) 
задали немало 
вопросов Анне 
Константино-
вой (на фото 
справа) (4) 

СВОДКИ

С начала августа со-
трудники УВД по ЦАО 
в рамках операции 

«Притон» выявили на тер-
ритории округа 120 злачных 
мест: наркопритонов и на-
стоящих борделей. Напри-
мер, на прошлой неделе са-
лон интимуслуг обнаружили 
на Новой Басманной улице. 
По наводке сотрудники уго-
ловного розыска пришли 
в квартиру под видом клиен-
тов и сделали контрольную 
закупку. По ее итогам были 
задержаны шесть девушек 
и организатор притона — 
уроженка Украины. Теперь 
ей грозит ответственность 
по статье 241 Уголовного 
кодекса: штраф от 100 до 500 
тысяч рублей. Также возмож-
ны принудительные работы 
до пяти лет либо лишение 
свободы на тот же срок. Для 
самих ночных бабочек Ад-
министративным кодексом 
предусмотрен сравнительно 
небольшой штраф — от по-
лутора до двух тысяч рублей.
Как показывает практика, 
в центре столицы такие до-
ма терпимости не редкость 
в многокомнатных кварти-
рах, которые специально для 
этого благоустраиваются: 
в них создают романтиче-
ский антураж, организуют 
дополнительные душевые, 
бары. Естественно, это не 
может остаться незамечен-
ным. Зачастую на подобные 
подозрительные квартиры, 
где могут располагаться 
притоны, указывают сами 
жители, которые замечают 
в подъезде много посторон-
них или им мешает громкая 
музыка, раздающаяся из 
квартиры. Такие злачные 
точки в жилых домах очень 
быстро могут стать большой 
проблемой. Их клиенты, 
разгоряченные спиртными 
напитками, шумят, мусорят 
в подъезде или могут даже 
вести себя агрессивно. Если 
в вашем доме появляются 
или уже есть помещения по-
добного рода, необходимо 
незамедлительно заявлять 
об этом в полицию по месту 
жительства или через служ-
бу «02». С ведущими себя 
вызывающе или агрессивно 
гостями таких заведений 
лучше не вступать в кон-
фликт. Проследуйте в свою 
квартиру молча, не делая за-
мечаний и не кидая осужда-
ющих взглядов.

Ночная 
бабочка, 
ну кто же 
виноват?

Александр Букач
начальник Управления 
внутренних дел ЦАО

Выставка архивных фо-
тографий старой Пресни 
откроется 3 сентября на 
сайте управы Преснен-
ского района.

С 6 по 13 августа на порта-
ле «Активный гражданин» 
жители Пресни выбирали 
название этой новой вир-
туальной фотогалереи. 
В голосовании участвовали 
более полутора тысяч го-
рожан. Кроме изначально 

предложенных вариантов 
названий выставки в ходе 
опроса пресненцы пред-
лагали и свои варианты 
названия фотовыставки, 
среди которых — «Пресня: 
взгляд в прошлое», «Пресня 
сквозь призму времени», 
«Старушка Пресня», «Пре-
сня из века в век» и другие. 
Большинство из опрошен-
ных, 66,4%, проголосовали 
за «Старую Пресню». 
Уникальные снимки ста-
рых видов улиц и зданий, 
которые в канун Дня города 
разместятся на сайте упра-
вы, датируются серединой 

прошлого века. Многие 
виды знаменитой улицы 
напомнят кадры из старых, 
хорошо всем известных 
отечественных кинофиль-
мов, в которых Пресня не-
редко снималась. Но будут 
и такие, которые удивят 
даже старожилов, вроде бы 
знающих свою родную ули-
цу вдоль и поперек.
Что же касается оригиналь-
ных бумажных фотогра-
фий, то они будут переданы 
в музей «Красная Пресня» 
для использования в фор-
мировании тематических 
экспозиций. 

Спешите видеть безмятежную юность 
старой Пресни 

Ольга Вихрова
edit@vm.ru

ВЫСТАВКА ОФИЦИАЛЬНО
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■ 3 сентября
с 14:00 до 17:00 прием, 3-й 
Самотечный пер., 3, стр.1, 
«Единая Россия»
■ 7 сентября
с 14:00 до 17:00 прием, 3-й 
Самотечный пер., 3, стр.1, 
«Единая Россия»
■ 9 сентября
с 18:00 до 21:00 прием, Фур-
манный пер., 13
■ 12 сентября
с 12:00 до 14:00 встреча, р-н 
Хамовники, ГБУ «Жилищник» 
района Хамовники по адресу:
3-я Фрунзенская ул., 19
■ 17 сентября
с 14:00 до 17:00 прием, 3-й 
Самотечный пер., 3, стр.1, 
«Единая Россия»

■ 19 сентября
с 12:00 до 14:00 встреча, р-н 
Тверской, Московский цен-
тральный дворец творчества 
детей и молодежи «На Миус-
сах» по адресу: ул. Алексан-
дра Невского, 4 
■ 24 сентября
с 18:00 до 20:00 прием, Коло-
кольников пер., 22
■ 26 сентября
с 12:00 до 14:00 встреча, 
р-н Замоскворечье, упра-
ва района Замоскворечье 
по адресу: ул. Бахрушина, 13

Телефоны для справок:
8 (499) 263-87-70
8 (499) 263-86-12
8 (495) 780-00-26

График приемов и встреч с жителями депутата 
Госдумы Николая Гончара в cентябре 2015 года 
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Восемь триумфальных арок, посвященных великим победам России, украсят Тверскую улицу ко Дню города Парк «Музеон» 30 августа проведет бесплатную экскурсию по самой старой пожарной каланче столицы

До главного праздника 
года остается всего не-
деля — но Москва уже 
вовсю готовится к празд-
нованию Дня города, 
который на этот раз 
пройдет под лозунгом 
«Москва триумфальная».

Корреспонденты «МЦ» ра-
ды поделиться с нашими 
читателями программой 

действа, которое пройдет 
5 и 6 сентября. Хотя неко-
торые мероприятия нач-
нутся раньше. И, конечно, 
главной ареной московско-
го триумфа станут улицы 
и площади Центрального 
административного округа! 
Ну а каким быть празднику, 
решали сами горожане, при-
нявшие участие в голосова-
нии в рамках проекта «Ак-

тивный гражданин»: 200 
тысяч горожан выбрали 
наиболее интересные 
мероприятия.

Итак, откроет празднова-
ние уже ставший традици-
ей концерт классической 
музыки «Вечному городу — 
вечная музыка». Он ждет 
своих зрителей 3 сентября 
в половине девятого вечера 
у Большого театра.

А основные события празд-
ника придутся на выходные. 
5 сентября об открытии Дня 
города торжественно объ-
явят на Красной площади: 
масштабное праздничное 
представление будет вы-
полнено в стиле ретроспек-
тивы, рассказывающей об 
основных событиях в жиз-
ни столицы и всей России, 
о Москве — городе-герое. 
Одновременно с церемо-
нией открытия на Тверской 
улице пройдет шествие ор-
кестров — участников фе-
стиваля «Спасская башня» 
в сопровождении Кремлев-
ского конного полка и всад-
ников детской школы верхо-
вой езды.

В час дня заработают все 
праздничные площадки — 
по всему городу! Мы при-
глашаем вас на Фестиваль 
московской прессы, кото-
рый пройдет на Пушкин-
ской площади, — здесь вы 
сможете пообщаться с нами, 
журналистами, оформить 
льготную подписку.

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

СОБЫТИЕ

День города откроет 
«Спасская башня»
Столица триумфально отметит свой 868-й день рождения

ТРАДИЦИЯ

Москва начала отмечать 
свой день рождения 
с 700-летия. Именно 
в 1847 году состоялись 
торжества, походившие 
на праздник. А второй 
День города пришлось 
ждать ровно 100 лет.

Празднование 800-летия 
столицы состоялось 7 сентя-
бря 1947 года и в общем-то 
почти ничем не отличалось, 
к примеру, от октябрьских 
торжеств в честь революции.
— В первой половине двад-
цатого столетия го-
сподствовала опре-
деленная идеология, 
согласно которой 
все старое надо было 
забыть и не вспоми-
нать, как вредный 
пережиток прошло-
го, — вспоминает события 
почти 70-летней давности 
председатель организации 
ветеранов Якиманки Нико-
лай Цапенко (на фото). — 
Ну а во время войны было, 
конечно, совсем не до Дня 
города. Только 7 сентября 
1947 года Москву украсили 

именно в эту честь — повеси-
ли флаги, портреты вождей. 
Вечером даже был салют. 
Людей медалью награжда-
ли — «К 800-летию Москвы». 
И знаменитые столичные 
высотки начали возводить 
как раз в связи с этой датой.
Но конечно, ничего похоже-
го на современные торже-
ства не было. Может, прозву-
чит это странно, но лишних 
денег на это не было у города, 
да и традиция тогда еще не 
вошла в силу. Конечно, сло-
восочетание «День города» 
в разговорах, да и в печати, 
порой проскальзывало, но, 
как правило, оно непремен-
но привязывалось к какому-

то памятному исто-
рическому событию, 
чаще всего военному, 
и дата из-за этого по-
стоянно менялась, не 
было четкого дня, как 
сейчас.
На мой взгляд, это 

было неправильно. Во все 
времена такой город, как 
Москва, заслуживал дня 
рождения, и я очень рад, 
что с 1997 года, с 850-летия 
Москвы, такая традиция на-
конец закрепилась, и теперь 
День города празднуется 
ежегодно. 

Первые шестьсот лет 
ненароком пропустили

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

Чтобы узнать подробности 
празднования под солнеч-
ным небом Флориды, мы до-
звонились до Дарлин Галам-
бус — мэра Сан-Августина 
и управляющего 450-й 
годовщиной города.
Дарлин, прежде всего по-
звольте поздравить вас 
с праздником.
И я вас поздравляю. По-
трясающее совпадение — 
у нас День города проходит 
одновременно со снежной 
Москвой!

Ну, сейчас у нас снега пока 
нет, очень тепло и солнечно. 
А как вы будете отмечать 
юбилей города?
О, у нас пройдет множество 
фестивалей и мероприятий. 
Фестиваль испанского вина, 
который продлится всю не-
делю. Конкурс музыки: от ста-
ринных испанских мелодий 
до современного рок-н-
ролла. Всего — более 60 ча-
сов бесплатных развлечений! 
Также мы заложим капсулу 
времени, открывать которую 

будут в 2065 году. В капсулу 
мы поместим письма всех же-
лающих с посланиями своим 
потомкам, наставление мэра 
будущим поколениям горо-
да, пожелания гражданам 
Святого Августина, свежую 
прессу. Храниться капсула 
будет в специальном поме-
щении мэрии с контролиру-
емым климатом. В 2065 году 
наш город станет первым 
постоянным поселением 
страны, которое перешагнет 
за 500-летие.

Хватит ли места в капсуле 
для писем всех желающих?
Мы все предусмотрели: 
письма должны быть на ку-
сочках папиросной бумаги 
небольшого размера, можно 
будет оставить фотографии, 
но только в напечатанном 
на бумаге виде.
У вас есть какие-нибудь тра-
диции на этот день?
Еще бы! У нас есть старейшая 
династия города, мы назы-
ваем ее королевской семьей. 
Одетые в роскошные старин-

ные испанские одеяния чле-
ны семьи будут резать и раз-
давать куски традиционного 
торта. А еще впервые в этом 
году у нас родится новая тра-
диция. Композитор Фил Гейр 
(«наследник» — англ.) ис-
полнит новый официальный 
гимн города — The City is born 
(«Город рожден» — англ.). 
Презентация песни еще 
не состоялась, но я ее уже 
слушала — прекрасная ме-
лодия! В 21:00 у нас состоится 
традиционный салют, в этом 

году в небе над заливом 
будет что-то грандиозное. 
А как вы отмечаете день рож-
дения Москвы?
Дарлин, хочу вас заверить — 
у нас огромный город, и раз-
мах будет пропорционально 
больше. Но главное — 
не это, а то, что мы праздну-
ем одновременно.
Еще бы, я в восторге! Обяза-
тельно поздравлю Москву 
в своей речи! 
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

В первую субботу сентября столица традиционно отмечает День города. Мы решили узнать, много ли городов на планете отмечают свой день рож-
дения одновременно с нами и как у них происходит празднование. Оказалось, что 5 сентября юбилей отмечает один из красивейших городов аме-
риканской Флориды — St. Augustine (Святой Августин). 450 лет тому назад его основали испанские мореплаватели. Отмечают — американцы. 

Обитель первопоселенцев отмечает день рождения одновременно с нашей столицей

1 сентября 1947 года. Праздничное убранство Пушкинской 
площади накануне 800-летия Москвы

Будет много 
музыки 
и веселья 

Цирк на Цветном бульваре

4–6 сентября 

13.00 — 19.00 

14-й Московский 
международный фестиваль-
конкурс циркового искусства

Лубянская площадь

5 сентября 

15.00 — 22.30 

Гала-концерт
Выступление российских 
и зарубежных исполнителей: 
Aerosmith, «Парк Горького», 
Jukebox Trio, Джон Ньюман, 
Полина Гагарина, Григорий 
Лепс и Дима Билан

Театральная площадь

3 сентября 

20.30 — 22.00 

«Вечному городу — вечная 
музыка». В концерте примут 
участие популярные артисты 
и исполнители: группа «Ква-
тро», Emin, Тамара Гвердци-
тели и другие

Концерт на площади 
перед Большим театром

Красная площадь

5 сентября 

12.00 — 13.00 

Торжественная 
церемония открытия 
Дня города «Москва 
триумфальная»

11.00 — 16.00 

Конное шоу 
«Традиции России»

Ул. Тверская

5 сентября 

10.00 — 11.30 

Шествие оркестров — 
участников военно-
музыкального фестиваля 
«Спасская башня»

Пушкинская площадь

5 сентября 

13.00 — 22.30 

Фестиваль московской прессы
В котором примут участие «Вечерняя 
Москва», «Москва вечерняя», «Мо-
сквичка», «Москва Центр» и другие 
издания

Музыкальная программа 
«Московский Бродвей»

6 сентября 

13.00 — 21.30

Лужнецкая набережная

5 сентября 

22.30 

Праздничный салют

Московский городской сад 
«Эрмитаж»

5 сентября 

11.00 — 23.00

Театральный фестиваль

 Космодамианская 
набережная, 52, 
Дом музыки

5 сентября 

17.00 — 21.00 

Праздничный гала-
концерт, посвященный 
Дню города

Болотная площадь

5 сентября 

13.00 — 22.00

6 сентября 

15.00 — 20.00

Фестиваль молодых 
музыкантов Metro 
on stage
В нем примут участие моло-
дежные группы — финали-
сты конкурса Metro on stage, 
который проводится в Мо-
скве с 2006 года. Ожидаются 
группы «Неразлучники», 
«Трамвай фантазий» и дру-
гие. Гости фестиваля — 
группа «Звери»

 Центральный парк 
культуры и отдыха 
имени Горького

5–6 сентября 

13.00 — 22.00

Праздничная 
программа, 
посвященная Дню 
города
Кавер-версии самых люби-
мых песен о Москве, высту-
пление уличных музыкантов 
на Фонтанной площади, 
особая программа для 
детей у Пионерского пруда 
и многое другое

Покровский бульвар

Активная программа 
отдыха для молодежи

Сретенский бульвар

Выступления уличных 
музыкантов

Чистопрудный 
бульвар

Выступления 
уличных 
музыкантов

Петровский бульвар

Массовый «выход на пленэр»

Страстной бульвар

Выступления артистов 
московских театров

Гоголевский бульвар

Выступление известных 
поэтов и писателей

Никитский бульвар

«Московский дворик» 
и концертная площадка

Яузский бульвар

«Москва глазами 
инженера и архитектора

Тверской бульвар

Танцевальные 
мастер-классы

Цветной бульвар

5 сентября 

13.00 — 19.00 

Праздничная программа 
для детей
Увлекательные мастер-клас-
сы, танцевальные программы 
и бесплатные катания на пони

11.00 

Конное шоу «Традиции 
России»

Самым заметным событием Дня города 
станет фейерверк (1), на Неглинной 
пройдет Фестиваль театров (2), по Тверской 
прошествуют оркестры «Спасской башни» (3), 
а на Пушкинской — Фестиваль прессы (4)
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На днях Центральный парк 
культуры и отдыха в делах 
и заботах встретил свой 
87-й день рождения.

Еще не сняты строительные 
леса с фасада главного вхо-
да, но уже вовсю идет вос-
становление исторических 
названий всех аллей парка.
— Для этого мы проводи-
ли историко-культурные 
исследования, поднимали 
архив. Проводя реконструк-
цию, мы не забываем нашу 

историю, — говорит дирек-
тор парка Ольга Захарова.
А ллеи — символ Парка 
Горького. Именно на Лан-
дышевых аллеях, спроек-
тированных в 1930 году 
братьями художниками-
конструктивистами Стен-
бергами, снимался один из 
эпизодов фильма «Я шагаю 
по Москве». Дорожки тогда 
были украшены светильни-
ками в виде кистей ланды-
шей. Рядом стояли кресла 
для отдыха. Они и сейчас 
сохранились.
В конце 1920-х — начале 
1930-х первый директор 
парка Бетти Глан работала 
в творческом содружестве 
с братьями Стенбергами 
и главным архитектором 
парка Александром Власо-

вым. Спустя 87 лет основ-
ные принципы оформления 
парка остаются неизмен-
ными.
— Парк — это зелень, пти-
цы, природа. Сейчас нам 
важно отремонтировать 
то, что у нас есть, и приспо-
собить это под современное 
использование, — расска-
зывает Ольга Захарова. — 
По новой концепции ре-
конструкции Парка Горь-
кого, которая завершится 
к 2018 году, вся территория 
разделится на зоны. В бли-
жайших планах — отре-
монтировать Пушкинскую 
набережную. 

Д а н ь  п р о ш л о м у 
и возвращение на-
званий аллей. Одна 
из них — аллея Физ-
культурников, непо-
далеку от нее распо-
лагается спортивный 
центр. Сейчас здесь 
можно видеть сотни бе-
гунов-марафонцев.
 В 1930-е годы здесь также 
располагались спортпло-
щадки.
— Все тогда было впер-
вые, — вспоминает кура-
тор архива Парка Горького 
Елена Соболева. — Населе-
ние тогда было наполовину 
безграмотное. И этот парк 
создавался не только как 
инновационная площадка, 
для того чтобы вести на ней 
агитработу, но еще и для то-

го, чтобы люди видели, как 
можно жить, — говорит 
специалист.  
Искусство в парке было 
всегда. Выставки, работы 
знаменитых скульпторов 
и архитекторов, музыка, 
балет и опера. В 1950-е го-
ды аллея носила название 
Театральная. Здесь рас-
полагался Летний театр, 
в котором демонстриро-

вали спектакли по пьесам 
Островского, Фонвизина 
и Шекспира. 
По соседству с ним распола-
гались выставочные пави-
льоны и кинотеатр, где в те-

чение всего летнего сезона 
проходили показы художе-
ственных фильмов.
А вот Зимняя аллея берет 
начало от аллеи Цветов. 
Интересно, что в советские 

годы на ней заливали 
каток, и многие пред-
ставители старшего 
поколения, прогули-
ваясь в тени лип, с те-
плотой вспоминают 
г о д ы  м о л о д о с т и 
в парке. И сейчас 
зимой на романти-
ческих аллеях так 
же можно встретить 
влюбленные пары, 

рассекающие лед под 
зажигательную музы-

ку. Напротив — летняя 
аллея. Здесь уже давно 

обустроился пункт прока-
та спортивного инвентаря: 
велосипедов, роликовых 
коньков, теннисных ра-
кеток. 
Когда английский фантаст 
Герберт Уэллс в 1934 году 
посетил это место, то у него 
не нашлось других коммен-
тариев, кроме как назвать 
парк комбинатом культу-
ры и фабрикой счастливых 
людей. 

На станциях метро могут 
появиться дополнитель-
ные входы и выходы 

Новые входы могут по-
явиться на центральных за-
груженных станциях, в том 
числе рядом с вокзалами. 
Таким путем идут многие 
мегаполисы мира. 
Данные о загруженности 
станций получат после 
установки камер видеона-

блюдения. В конце года их 
начнут размещать на ве-
стибюлях и платформах, 
установку планируется за-
кончить в первой половине 
2016 года. 
— Камеры помогут полу-
чать информацию о том, 
как лучше работать с пас-
сажиропотоками.  Мы 
сможем перенастраивать 
эскалаторы, изменять 
схему движения пассажи-
ров,  — сказал первый за-
меститель руководителя 
Департамента транспорта 
Гамид Булатов.

Видео ставят на платформы

Сергей Подольский 
edit@vm.ru

МЕТРО

Комбинат культуры и фабрика счастья

Оксана Полякова
o.polyakova@vm.ru

Парк Горького вернул исторические названия своим аллеям

Аллеи — 
символ парка 

В День города главный 
вход Парка Горького бу-
дет украшен инсталляци-
ями в виде разноцветных 
окон. На сцене-подиуме 
у фонтана 5 сентября 
кавер-группы исполнят 
песни о Москве и му-
зыку из кинофильмов. 
Для детей и подростков 
организуют специальную 
программу у Пионерского 
пруда. Малыши смогут 
раскрашивать картонные 
дома, а дети повзрос-
лее — заглянуть на пло-
щадку «Окно в будущее», 
где расположится инте-
рактивный музей, посвя-
щенный исследованию 
Марса. 

Кстати

СПРАВКА
Парк Горького — цен-
тральный парк столицы, 
чьи территории посещают 
более 40 000 гостей, был 
основан в 1928 году. Имя 
Максима Горького при-
своено парку в 1932 году. 
Главным архитектором 
ЦПКиО, осуществившим 
в конце 20-х годов XX ве-
ка планировку партера 
парка, от входа до Не-
скучного сада, являлся 
архитектор-авангардист 
Мельников. Сегодня Не-
скучный сад, природный 
заказник «Воробьевы 
горы» и озелененные 
территории МГУ являются 
частью парка.

Так выглядела Ландышевая 
аллея после войны, 1947 год (1) 
12 августа 11:50 Аллеям парка 
возвращают имена (2) 
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Средняя стоимость школьного комплекта в городе составляет от 11 до 14 тысяч рублей

Московский велопарад 
состоится 6 сентября 
в день 868-летия города. 
В мероприятии тради-
ционно могут принять 
участие все желающие 
независимо от возраста, 
пола и физической под-
готовки. Тип велосипеда 
также никакого значе-
ния не имеет. 

Этот велопробег органи-
зован в поддержку раз-
вития велосипедной ин-
фраструктуры и призван 
повысить безопасность на 
дорогах. Проводится Де-
партаментом транспорта 
и развития дорожно-транс-

портной инфраструктуры 
Москвы. 
Ожидается участие более 
20 тысяч человек. Общая 
протяженность маршрута 
составит 30 километров. 
Велопарад стартует на 
Звездном бульваре, после 
чего продолжится на город-
ских улицах и набережных 
Москвы — до парка «Крас-
ная Пресня», где завершит-
ся большим пикником. 
Для участников пикника 
Центр документального 
кино совместно с Музеем 
Москвы подготовил по-
каз фильма «Велосипеды 
против машин». Показ со-
стоится в рам-
ках Фестиваля 
современного 
документа ль-
ного кино о го-
роде и человеке 
«Центр». 

Кроме того, участники ве-
лопарада смогут посетить 
выставку фотографий «На 
работу на велосипеде», 

которая будет проходить 
в парке «Красная Пресня» 
до 30 сентября. 
Одна из задач Московского 
велопарада — показать все 
возможности велотран-
спорта. Многие уже сегод-
ня используют велосипед 
не только для прогулок, но 
и как полноценное средство 
передвижения по городу. 
Так, система московского 
городского велопроката на 
сегодняшний день являет-
ся одной из самых крупных 
и технологичных в мире, 
в городе устанавливаются 
велопарковки закрытого 
и открытого типа, обустра-

иваются вело-
дорожки и вело-
полосы. В июле 
в качестве пи-
лотного проекта 
введена первая 
в елосипедная 

полоса на Бульварном коль-
це — от Никитского до Чи-
стопрудного бульвара про-
тяженностью 9 километров. 

Сбор участников с 11:00 
до 12:00 на Звездном буль-
варе  и Останкинском про-
езде. Начало парада в 13:00.  

 Олег Говоров
edit@vm.ru

О велопарковках 
и велодорожках 

в городе 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Протяженность маршрута 
велопробега — 30 километров 

Московский планетарий 
открывает запись в бес-
платный астрономиче-
ский кружок.

Кружок работает уже боль-
ше 80 лет, с 1934 года. Мно-
гие его выпускники сегодня 
являются ведущими учены-
ми, чьи имена известны во 
всем мире. 
— Небо подобно бесконеч-
ной книге, захватывающей, 
увлекающей в бездонные 
глубины Вселенной. Но, 
чтобы сложить разбросан-
ные по страницам небо-
свода мириады звездных 
букв в историю, надо на-
учиться наблюдать, уметь 
находить разгадки к мно-
жеству тайн, скрытых от 
равнодушных, — считает 
руководитель астрономи-
ческого комплекса Москов-
ского планетария Ярослав 
Турилов. — Так что любовь 
к астрономии начинается 
именно с желания прикос-
нуться к неизведанному 
ранее, постичь тайны Кос-
моса. 
Занятия проводятся в Боль-
шом Звездном зале, в обсер-
ватории и на астрономиче-

ской площадке «Парк неба». 
У планетария есть уникаль-
ное и для города, и для стра-
ны оборудование, которое 
позволяет детям изучать 
реалистичное звездное не-
бо. Кружковцы, учащиеся 
старших классов, всегда уча-
ствуют и побеждают в реги-
ональных и международных 
олимпиадах по астрономии. 
Оно и понятно, ведь лекции 
для старших курсов астро-
номического кружка чита-
ют профессора МГУ. 
Впрочем, ребят ждут не 
только учеба в планетарии, 
но и выездные наблюдения, 
экспедиции в обсерватории 
России, встречи с учеными, 
интересные экскурсии, дис-
куссии, опыты.

Зачисление на первый курс 
астрономического кружка 
проводится для школьников 
5–7-х классов и происходит 
по результатам собеседо-
ваний, которые начнутся 
в сентябре. Занятия будут 
проходить раз в неделю с на-
чала октября и до конца мая. 
Курс включает 29 занятий 
продолжительностью 2 ака-
демических часа. 
Уже на первом курсе ребята 
узнают об истории астро-
номии, происхождении 
Солнечной системы, за-
конах движения небесных 
тел, а научившись работать 
с различными типами теле-
скопов, самостоятельно 
проведут наблюдения пла-
нет, Луны, звезд. 

Юные астрономы будут учить историю звезд 

Никита Миронов
edit@vm.ru

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 

17 мая 2014 года. Планетарий. Учащиеся школ изучают  Луну. Пока 
по глобусу

ПОЕХАЛИ!

С ветерком по городу   
На велопарад планируют заявиться 20 тысяч человек 

СПРАВКА
Первый большой вело-
парад в Москве прошел 
20 мая 2012 года. Акти-
вистов велосипедного 
движения поддержали 
в префектуре ЦАО и обще-
ственной организации 
«Москва молодая». Тогда 
люди делились вело-
сипедами с теми, у кого 
их не было. Маршрут 
пролегал от Лужников 
до Васильевского спуска. 
Протяженность маршру-
та — 14 километров. Уча-
ствовали около 6 тысяч 
человек . 

Июнь 2013 года. II Московский велопарад. В нем приняли участие 
7 тысяч человек. В нынешнем году ожидается в три раза больше 
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В центре города, на Тверской улице, в честь 868-летия Москвы установят 8 триумфальных арок

Марафон лимонада в ны-
нешнем формате прово-
дился впервые. Год назад, 
когда в столице проходил 
первый фестиваль «Мо-
сковское варенье», гостей 
также угощали летним на-
питком, однако делали его 
не малыши, пришедшие 
на фестиваль, а професси-
оналы. В этом году в ходе 
двухчасового марафона 
гости и участники выпили 
более 100 литров, или 
около полутора тысяч ста-
канчиков лимонада.

На днях в центре Москвы, 
во Фруктовом театре, что  
на Театральной площади, 
собрались любители оте-
чественного лимонада 
на фестиваль «Марафон 
Лимонада», на котором 
представили 100 сортов 
газированного напитка. 

Вокруг сцены толпятся сот-
ни любителей прохлади-
тельного напитка. Готовить 
вкусную газировку будут 
самые младшие.
На сцене — столы с кувши-
нами для лимонада и ингре-
диенты — яблоки, малина, 
дыня, апельсины, клубника, 
персик, арбуз, слива, травы 
и даже огурец.
Ведущий объявляет начало 
конкурса, и малыши по од-
ному поднимаются на сцену. 
Поначалу не слишком ак-
тивно, но когда у стола оста-
ется всего одно свободное 
место, зрители понимают, 

что упускают прекрасный 
шанс развлечься, поэтому 
на вопрос ведущего, кто еще 
хочет приготовить лимонад, 
раздается громогласное «я». 

Участника выбирают 
с помощью жребия, 
им становится Мак-
сим с Суздальской 
улицы. 
Юные мастера моют 

руки и приступают к ра-
боте — подбирают ингре-
диенты, измельчают их 
ножами и толкушками. 
Во фруктовую массу зали-

вается сироп с лимонным 
соком, потом — газировка 
и несколько кубиков льда. 
Дело сделано: пять кувши-
нов свежайшего лимонада 
готовы, осталось приду-
мать им названия. Даша 
называет лимонад в честь 
любимой певицы — «Ша-
кира», Антон — в честь се-
бя, его напиток называется 

«Иванов», самая маленькая 
участница, Соня, назвала 
лимонад «Лето».
— Я не знаю, — смущенно 
улыбаясь, бормочет пятая 
участница, Настя.
— «Незнайка»! — предло-
жил кто-то из зрителей.
На том и порешили. Тур 
окончен, зрителей угощают 
свежим лимонадом. 

ФЕСТИВАЛЬ

Летний напиток. Сто сортов на выбор   

Августин Северин
a.severin@vm.ru

Сладкую газированную воду  дети готовили  прямо на площади по  собственным рецептам    

23 августа. Дети готовят авторский напиток (1) Клубника — один из символов праздника (2)

Выпили  
более 
100 литров 
лимонада 

На Тверской улице 
в День города можно 
будет попробовать еду 
и напитки, воссозданные 
по старинным рецептам. 

Гастрономическая рекон-
струкция ждет на всех пло-
щадках. К примеру, вблизи 
Триумфальных ворот князя 
Меньшикова будут угоще-
ния и закуски начала XVIII 
века. В их числе просяное 
пирожное, изготовленное 
из крутой пшеничной ка-

ши на молоке, запеченные 
яблоки по-австрийски (лю-
бимое лакомством Петра I). 
Запить все можно будет 
традиционным русским 
квасом или чаем. 
Рядом с реконструкцией 
Красных ворот 1753 года 
раскинется кулинарный 
шатер с едой эпохи Ели-
заветы Петровны. Здесь 
гурманы и лакомки смогут 
отведать щи из капусты, 
буженину в свежем хлебе 
и кулебяки. А на десерт — 
мороженое и квас. В Россию 
мороженое пришло как раз 
в елизаветинские времена. 
И обрело популярность.  

Главная улица города станет гастрономической  

Олег Говоров 
edit@vm.ru

РЕЦЕПТЫ НАЦИОНАЛЬНОЙ КУХНИ

В Замоскворечье по-
явятся рисунки в стиле 
граффити. Они покажут 
историю района. 

Таковы результаты, полу-
ченные по итогам голосо-
вания на портале «Актив-
ный гражданин». 
— Новые рисунки украсят 
стены одного из тепловых 

пунк тов Замоскворечья. 
Они по явятся ко Дню горо-
да, — рассказали в пресс-
службе проекта «Активный 
гражданин».  
Во время работы будут уч-
тены пожелания горожан. 
Большинство проголо-
совавших (57,5 процен-
та) считают, что рисунки 
должны просвещать. По-
этому идеальный вари-
ант — наглядно рассказать 
об истории района Замо-
скворечье. 

Историю района покажут 
современные рисунки

Екатерина Петрова
e.petrova@vm.ru

ГЛАС НАРОДА 

Один из самых знаме-
нитых отечественных 
лимонадов, «Байкал», 
в советское время на-
зывали «нашим ответом 
кока-коле». По замыслу 
создателей, «Байкал» 
должен был не только 
утолять жажду, но и то-
низировать организм, 
дарить заряд энергии. 
Помимо воды, сахара, ли-
монной кислоты и угле-
кислого газа, в состав 
напитка вошли: экстракт 
зверобоя, солодкового 
корня, элеутерококка 
и эфирные масла.

Кстати

Размещение рекламы

(499) 557-04-03 
доб. 132, 138

«Ленинский
проспект»
☎ (495) 543-99-11

● Грузоперевозки. Т. 8 (916) 624-10-58

● Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Строительство и ремонт

Недвижимость

Транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование
● Куплю книги до 1940 г. на русском 
языке. История, география, путеше-
ствия, искусство, военное дело. Алина. 
Т. 8 (925) 329-29-86
● Куплю антиквар! Т. 8 (903) 295-81-85
● Купим книги. Т. 8 (495) 724-30-45

ЧАСТНОСТИ Реклама

СПРАВКА

Июль 2014 года. Первая гастрономическая  улица в  столице
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По вопросам размещения рекламных материалов обращайтесь по телефону (499) 557-04-03, доб.: 132, 138

На правах рекламы
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На аукцион выставлены еще 150 киосков «Мороженое» нового образца, часть из них предназначена для ЦАО

Корреспондент «Москвы 
Центр» оценил работу 
рынков и ярмарок выход-
ного дня.

В августе продуктовые рын-
ки расцветают. Свежие ово-
щи и фрукты буквально по-
крывают прилавки!

На месте барахолки 
Первым делом приезжаю на 
Усачевский рынок, что в Ха-
мовниках. Давно здесь не 
был. Рынок — не узнать. На 
месте ларьков — прекрас-
ное современное здание. 
— Когда все перестраивали, 
больше 300 ларьков снесли, 
где торговали в основном 
одеждой и сантехникой, 
а на их месте разбили пар-
ковку, — рассказывает про-
давец рыбы Анна Тихоми-
рова. 
Также, по словам Анны, в по-
мещении рынка установили 
новые холодильники и по-
жарную систему.
— Цены, конечно, подня-
лись, потому что аренда до-
роже стала, — рассказывает 
жительница улицы 10-летия 
Октября Ирина Ковален-
ко. — Зато теперь, смотрите, 
чисто как стало! 
Кстати, по словам Ирины, 
цены на рынке могли быть 
и выше, но совсем близко 
появилось несколько про-
дуктовых магазинов, в том 
числе сетевых — это сдер-
живает торговцев.

— Я, например, могу молоко 
и творог здесь брать, а могу 
в магазине. Тут натуральнее, 
там — дешевле. Есть выбор, 
удобно, — улыбается Ирина.
Еще одна фишка Усачевско-
го рынка — возможность 
заказать продукты на дом. 
Причем любые: мясо, рыбу, 
«молочку», морепродукты. 
— У нас чаще всего заказы-
вают мед, — рассказывает 
продавец одного из пави-
льонов Павел Кравец. — 
Причем дорогой, разнотрав-
ный, по 1000 рублей за кило-
грамм. Хотя есть и по 550.

Родина тюльпанов
Приезжаю на Рижский ры-
нок. Он удобен прежде все-
го расположением — в сотне 
метров от станции метро. 
Но до красоты Усачевского 

ему, увы, далеко. Интерьер 
скромный, напоминающий 
о 1990-х. Зато здесь очень 
дешевые цветы, и их много: 
розы, тюльпаны, хризанте-
мы, астры. Да чего тут толь-
ко нет!
— Здесь цены примерно на 
треть ниже, чем в ларьках 
у метро, — рассказывает 
житель проспекта Мира Ан-
дрей Звонарев. — У меня де-
вушка в районе ВДНХ живет, 
но я всегда перед свиданием 
сюда заезжаю: тут и выбор 
больше, и цветы свежие — 
дольше стоят. 
Продавец Наталья Хитрук 
смеется:
— Да где вы еще 
т ю л ь п а н ы  п о 
2 0 – 3 0  р у б л е й 
встретите? Толь-
ко у нас. Прямые 
поставки из Крас-

нодарского края, никакой 
Голландии!

Удобно и недорого
Еду  на  с танцию метро 
«Фрунзенская». Здесь, в по-
лусотне метров от выхода, — 
ярмарка выходного дня. 

Цены — не ска-
зать чтобы очень 
н и з к и е .  Л и т р 
белорусского ке-
фира, например, 
65 руб лей. Кило 
творога — 450.

— Зато, посмотрите, какое 
все свежее. Хотите убедить-
ся — попробуйте, — убежда-
ет меня продавец Виктория 
Пилипчук, торгующая «мо-
лочкой» из Белоруссии. 
Пробую. И правда — все све-
жее и вкусное.
— У нас дешевых продукто-
вых магазинов тут практи-
чески нет, — рассказывает 
житель Комсомольского 
проспекта Игорь Кобы-
зов. — Поэтому приходится 
ездить на машине в «Ашан 
Гагаринский» или вот здесь 

все покупать. Хотя тут цены, 
конечно, повыше.
Пообщавшись с жителями 
центра, я убедился: рынки 
и ярмарки выходного дня — 
очень востребованы. Но от-
крывать магазины шаговой 
доступности, в том числе 
сетевые дискаунтеры, где 
цены ниже, все-таки необхо-
димо. А еще жители центра 
надеются, что будет больше 
красивых, с хорошим ассор-
тиментом, продуктовых ки-
осков. 

Нужна ярмарка — 
обращайтесь!
— Всего в Центральном 
округе находится два про-
дуктовых рынка — Риж-
ский и Усачевский. А также 
восемь ярмарок выходного 
дня, на которых действуют 
330 торговых мест, — рас-
сказал «Москве Центр» 
советник управления тор-
говли и услуг префектуры 
Центрального округа Алек-
сандр Сенцов. — Площадь 
Усачевского — 3400 ква-
дратных метров. Рижский 
ч у т ь  м е н ь ш е  —  о к о л о 
3000 метров.
По словам Александра, рын-
ки проверяются Роспотреб-
надзором и столичным Ко-
митетом ветеринарии. 
— Кроме плановых прове-
рок бывают и внеплановые. 
Если покупателя что-то не 
устраивает, он может на-
править жалобу в любую из 
этих инстанций, и рынок по-
сле согласования с прокура-
турой проверят, — пояснил 
Сенцов. — А если вам нужна 
ярмарка поближе к дому — 
обращайтесь в управу.

ТЕНДЕНЦИЯ

Свежий творог с доставкой

Дмитрий Коршун
edit@vm.ru

Рыночная торговля в Центральном округе становится более цивилизованной

8 августа 2015 
года. Торговля 
на Рижском рын-
ке Москвы идет 
полным ходом. 
Покупателям 
предлагают 
фрукты, овощи 
и мясо (1–3). 
А еще Рижский 
рынок — одна 
из самых круп-
ных в столице 
цветочных 
ярмарок, где 
цены ниже, чем 
в большинстве 
магазинов 

О популярных 
рынках 

и ярмарках округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Сети сдерживают 
цены ярмарок 
выходного дня 

1

2

3

МНЕНИЕ

Еще несколько лет 
назад купить в цен-
тре продукты бы-

ло большой проблемой. 
Помню, как пенсионерки 
с Большой Якиманки жа-
ловались мне: за «едой» 
приходится ездить на 
метро в «Ашан» на пло-
щадь Гагарина. Ведь все 
торговые площади «ок-
купированы» дорогими 
сетевыми магазинами, 
где кило мяса — 1,5 ты-
сячи рублей! С тех пор, 
к счастью, многое из-
менилось. Во-первых, 
появились ярмарки вы-
ходного дня, где можно 
относительно недорого 
купить самый свежий то-
вар. Во-вторых, в округе 
начали появляться недо-
рогие сетевые магазины. 
А «продуктовые подвалы» 
с мизерным ассортимен-
том и дикими ценами, 
напротив, стали исчезать. 
В-третьих, в округе по-
явилось около 200 циви-
лизованных продуктовых 
киосков, предлагающих 
все самое необходимое — 
хлеб, «молочку», овощи 
и фрукты. И все-таки, мне 
кажется, торговлю нужно 
продолжать развивать. 
Возможно городу имеет 
смысл выкупать некогда 
проданные помещения на 
первых этажах и сдавать 
их под продуктовые мага-
зины. Возможно, нужно 
увеличить число продук-
товых киосков и ярмарок 
выходного дня. Еще один 
рез ерв — подз емные 
пешеходные переходы. 
В них уже появляются не-
большие продуктовые ма-
газины и, надеюсь, скоро 
их будет больше. Согла-
ситесь, удобно: вышел из 
метро, купил и домой.
А вендинг? Торговые ав-
томаты с молоком и хле-
бобулочными изделиями 
есть во многих городах Ев-
ропы. Может, и в Москве 
создать условия для их по-
явления? Ведь продают же 
автоматы газировку, соки 
и кофе в переходе под Ком-
сомольской площадью? 
В общем, я думаю, в цен-
тре должны развиваться 
все виды торговли. Только 
их многообразие может 
гарантировать ассорти-
мент, качество и низкие 
цены. 

Продуктовые 
магазины 
выбрались 
из подвалов

Никита Миронов
обозреватель
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«Городская гостиная» для отдыха открыта на перекрестке Черниговского переулка и Пятницкой улицы

В каждой московской 
школе появится свой 
парламент. Причем про-
изойдет это уже в сентя-
бре этого года. Школь-
ными парламентариями 
станут наиболее актив-
ные ученики, выбранные 
путем открытого школь-
ного голосования.

Школьные парламенты — 
задумка членов молодеж-
ных палат, недавно вер-
нувшихся с форума «Пар-
ламентский университет 
Москвы: Грани будущего». 
Ребята набрались опыта 
и знаний и готовы исполь-
зовать их на практике. 

Парламентарии-школьни-
ки будут выполнять почти 
те же функции, что и Мо-
лодежная палата, только 
возрастные ограничения 
будут уже не столь жест-
кими: если стать членом 
Молодежной палаты мож-
но с 18 лет, то активистом 
школьного парламента — 
уже с 8-го класса. Возмож-
но, со временем ребята 
смогут войти в резерв Мо-
лодежной палаты, а потом 
и вовсе стать ее членами, 
одним словом, школьный 
парламент — занятие «на 
вырост». В каждом образо-
вательном кластере выбе-
рут председателя, который 
будет принимать участие 
в обсуждениях текущих 
вопросов на собрании Мо-
лодежной палаты. Напря-

мую взаимодействовать 
с управой района школьни-
ки не будут, однако смогут 
передать свои инициативы 
через старших товарищей-
парламентариев.
Напомним, что форум 
«Парламентский универ-
ситет Москвы: Грани буду-
щего» проходил в Химках. 
В нем приняли участие 
члены Молодежных па-
лат всех округов Москвы. 
В программе форума особое 
место занимали образова-
тельные лекции и тренин-
ги, направленные на лич-
ностный рост, повышение 
личной и командной эф-
фективности молодежных 
палат. Перед началом об-
разовательной программы 
прошел общий сбор ребят, 
на котором они познакоми-

лись с командой организа-
торов мероприятия, трене-
рами и экспертами, узнали 
о целях форума.
Гостем форума был и мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
Градоначальнику участни-
ки форума задали не один 
десяток вопросов.
Молодых парламентариев 
в первую очередь инте-
ресовали вопросы, свя-
занные с выстраиванием 
коммуникаций с горожа-
нами. Спрашивали они 
и о функционале и буду-
щем проекта «Активный 
гражданин» — развитии 
инфраструктуры и др.
Отвечая на вопросы, мэр 
подчеркнул, что необходи-
мо выстраивать коммуни-
кации между москвичами 
и властью.

НАЧИНАНИЕ

Самая нижняя палата

Мария Савельева
edit@vm.ru

Столичные восьмиклассники смогут стать юными парламентариями

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Мария Воронкова
Басманный район

Мы работаем над проектом 
«Твой поток», его цель — 
оторвать школьника от ком-
пьютера или смартфона 
и обратить его внимание 
на мир вокруг. Басманный 
район — один из старейших 
в Москве, поэтому мы пла-
нируем запустить несколько 
квестов: один из них будет 
посвящен истории нашего 
района, другой — Году ли-
тературы. 

Евсиков Андрей
Район Арбат

На базе соцсети для пар-
ламентариев «Движок» 
планируем реализовать 
проект, благодаря которо-
му наш район станет еще 
красивее. Активисты сна-
чала подберут цитаты про 
Арбат, затем разработают 
дизайн баннера, на котором 
будет помещена эта цитата, 
и распечатают его в Центре 
молодежного парламента-
ризма. Баннеры размером 
А2 мы хотим повесить 
на фонари, чтобы наши ули-
цы стали еще красивее.

Анна Данилова
Мещанский район

Наш проект — «Мещан-
ский — самый безопас-
ный район Москвы». Мы 
планируем создать группу 
в соцсети «ВКонтакте», где 
люди смогут выкладывать 
информацию о проблемах 
вместе с фотографиями: 
ямы на дорогах, не рабо-
тают светофоры, не благо-
устроена пешеходная зона. 
Жалобы жителей будут 
направляться в управу рай-
она. Кроме того, в этом году 
планируем присоединиться 
к благотворительному 
фонду «Золушка» и осенью 
совместно организовать 
ежегодный марафон без-
опасности «Внимание! 
Дети на дорогах!». В рамках 
мероприятия планируется 
концерт в парке Мещанско-
го района, обучающие игры 
для детей и родителей.

Сергей Корчагин
Пресненский район

Проекты нашей Молодеж-
ной палаты направлены 
на то, чтобы жители пра-
вильно выгуливали домаш-
них животных. С сентября 
в местах массового выгула 
собак будут дежурить во-
лонтеры, которые, если 
увидят нарушение, объ-
яснят, как нужно следить 
за домашним любимцем. 
Также мы хотим, чтобы 
в таких местах появились 
отдельные урны и стойки 
с пакетами.

Руслан
Искандеров
Район Хамовники

Наш проект «Мне не стыд-
но» включает в себя орга-
низацию 4–5 исторических 
и спортивных мероприятий 
до конца года. Одно из них 
посвящено 70-летию Битвы 
под Москвой и рассчитано 
на школьников: среди 
8–11-х классов будет про-
ведена историческая вик-
торина. Ко Дню города го-
товим фотоконкурс, участ-
ники которого предоставят 
по две фотографии — улица 
или двор в настоящее 
время и как они выглядели 
5 или 10 лет назад. Мы хо-
тим, чтобы каждый житель 
знал историю района, в ко-
тором живет. 

Мария Рощина
Красносельский район

Мы работаем над проектом 
создания центра настав-
ничества для малого биз-
неса. Для начала это будет 
череда встреч, на которых 
молодые предприниматели 
будут делиться опытом, 
в дальнейшем планируем 
оказывать юридическую 
помощь. Управа обещала 
помочь нам, поэтому про-
блем с помещением не бу-
дет. У нас в районе много 
молодых людей, которые 
хотят заняться бизнесом, 
но не знают, с чего начать.

Карен Аперян
Таганский район

Наш проект — «Подними 
молодежь», его основные 
задачи — повысить уровень 
спортивной подготовки 
и медицинской грамотно-
сти. Мы планируем органи-
зовывать турниры по фут-
болу между школами, 
благо в Таганском районе 
много хороших площадок. 
Вторая задача — разра-
ботать буклеты, в которых 
будут перечислены при-
знаки инсульта и инфаркта 
и способы оказания пер-
вой помощи, и раздавать 
их в школах. 

Александр
Сидоров
Замоскворечье

Мы хотим восстановить 
спортивную площадку 
по адресу: Космодамиан-
ская набережная, 4/22, кор-
пус В. Раньше во дворе была 
футбольная площадка, 
но ее разобрали: сняли бор-
та, ограждение, убрали во-
рота, теперь участок пустует. 
Мы хотим, чтобы у жителей 
снова появился спортивный 
объект, места хватит для 
благоустройства баскет-
больной и волейбольной 
площадок, найдется про-
странство для турников. 

Молодые парламентарии 
на форуме «Грани буду-
щего», примеряя на себя 
функции перспективных 
управленцев, задали 
немало вопросов мэру 
Москвы Сергею Собянину 
(на фото).

Например, будущих поли-
тиков очень интересовало, 
как можно попасть в коман-
ду мэра. 

— Мы все время стараемся 
создавать конкурентную 
среду, проводить разно-
образные тестирования 
и конкурсы, кото-
рые этому способ-
ствуют, — заметил 
в ответ столичный 
градоначальник. — 
Кроме того, для глав 
ведомств и админи-
страций мы ввели 
потолок времени службы. 
Эта инициатива обеспе-
чивает государственные 
структуры притоком новых 
кадров.

Кроме того, мэр подробно 
остановился на одной из 
главных задач,стоящих 
сейчас перед городской вла-

стью, — сохранить 
приток инвестиций 
в столицу, несмотря 
на непростую эко-
номическую ситуа-
цию.
— Когда нам гово-
рят, что мы, вместо 

того чтобы в кризис сэко-
номить, развернули строи-
тельство дорог, отвечаем: 
наша задача состоит в том, 
чтобы в городе сохранились 

инвес торы, не произошел 
отток инвестиций, чтобы 
в Москве было комфортно, 
а гости столицы отмечали, 
что у нас не хуже, чем в Лон-
доне, — сказал мэр.
Встреча, длившаяся 2 часа, 
вместила множество самых 
разных вопросов. Напри-
мер, о доступе в воздушное 
пространство над Москвой.
— Мы не сможем пускать 
всех желающих полетать 
над городом, — заметил 
мэр. — Сегодня над столи-
цей могут летать только су-
да ФСБ, МЧС и МВД. 

Экономический кризис инвестициям не помеха

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

АКТУАЛЬНО

Председатели Молодежных палат Централь-
ного округа рассказали МЦ о проектах, которые 
они планируют реализовать в своих районах. 

Структура и функции школьного парламента

СОСТАВ
Школьный парламент 
будет состоять 
из десяти учеников. 
Возраст: 8-й класс 
и старше

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Регулярные встречи с муниципальными 
депутатами и медийными персонами

Экскурсии 
в Мосгордуму. 
Участие 
в турнире «Лига 
парламентских 
дебатов» для 
определения 
лучших 
в школьном 
парламенте

Ежемесячные заседания 
для обсуждения 
насущных проблем

Посредничество 
между учениками 
и преподавателями. 
Информирование 
и обсуждение 
с преподавательским 
составом школьных 
вопросов

Председатели 
школьных 
парламентов 
будут участвовать 
в заседании 
Молодежных 
палат, влияя 
на принятие 
решений 
районного уровня

Участие в проектах 
Молодежной палаты, 
мероприятиях префектур 
и управ

Взаимодействие 
с  Молодежной 
палатой

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
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Режиссер, народный артист России, Алексей Учитель отметит 31 августа свой 64-й день рождения

Народный артист России 
и любимец женской поло-
вины страны, дрессиров-
щик Аскольд Запашный 
угостил корреспондентов 
«МЦ» вкусным чаем, при-
открыл тайны нового шоу 
и признался, что не смо-
жет работать с медведем.

Говорят, что первое впе-
чатление о человеке часто 
оказывается безошибоч-
ным. После пяти минут, 
проведенных с Аскольдом 
Запашным, я поняла, что 
передо мной сильный муж-
чина, с добрым характером 
и изящ ными манерами.
Аскольд Вальтерович, вы 
практически неуловимы — 
постоянно в разъездах. 
Любите путешествовать или 
слишком много работы? 
И то и другое. Мне интерес-
но знакомиться с природой 
и культурой других людей. 
Люблю бывать в историче-
ских местах в тех городах, 
куда приезжаю.
Значит, точно знаете, чем 
Москва отличается от других 
мировых мегаполисов?
В Москве быстро понима-
ешь, что находишься дома. 
У нас другая культура, зда-
ний много исторических, 
в том числе в самом центре 
города. 

Есть какое-нибудь любимое 
место? 
Воронцовский парк. В дет-
стве любил там гулять, те-
перь хожу на прогулку туда 
с дочурками Евой и Эльзой.
Уже больше пяти лет 
в «Лужниках» под Новый год 
стартуют новые шоу братьев 
Запашных. Чем собирае-
тесь удивить москвичей 
в декабре? Одно только на-
звание — «Хозяйка мертвого 
озера» — чего стоит.
Ну, сюжет шоу рассказы-
вать, конечно, не стану. Ска-
жу лишь, что это типичный 
проект нашей системы. Ти-
пичный в хорошем смысле 
слова. Мы разрабатывали 
новое шоу долго и основа-
тельно, так что... это будет 
нечто новое для зрителей. 
Вот вы автор сценария и ре-
жиссер всех спектаклей, как 

говорится, мозговой центр 
цирка братьев Запашных. 
Как вы лично все это при-
думываете? На чем строится 
основа сюжетов ваших спек-
таклей? Ведь у вас в «Луж-
никах» не просто программа 
цирковых номеров, а именно 
спектакль с четкой сюжетной 
линией.
Основа шоу базируется на 
уже отработанных номерах, 
они становятся костяком, 
на который наращивается 
«мясо» — из техники, под-
готовленности артистов 

и животных. А сюжеты?.. 
Нет такого, чтобы меня осе-
нила, как Архимеда, мысль, 
и я вскричал: «Эврика!» 
Перед тем как создать шоу, 
я смотрю спектакли, высту-
пления, чтобы понять и про-
чувствовать эпоху, время.
То есть происходит так: 
Аскольд Запашный читает 
что-то про средние века, 
смотрит фильмы 
на эту тему, а по-
том — ап! И рож-
дается в голове 
идея шоу. 
(Смеется.)  Да, 
примерно так. 
Всегда пытаюсь 
понять, в чем суть, осно-
вополагающая изюминка. 
После этого обычно сажусь 
и думаю, как это препод-
нести зрителю. Как пока-
зать исторические нюансы, 

совместив их с техникой 
и возможностями артистов, 
животных. Думаю, как сде-
лать сюжет интересным. 
При этом фантазия здесь 
безгранична, но нельзя от-
талкиваться только от нее. 
Необходимо оглядываться 
назад, смотреть, было ли 
что-то похожее, что делают 
соперники. Чтобы не повто-
ряться. 
Что для вас главное в цирко-
вом жанре?
Лично для меня — отноше-
ния с животными. В осталь-
ном же необходимо, чтобы 
цирк соответствовал ин-
тересам людей и времени. 
Сегодня, например, народу 
интересны спецэффекты. 
Но ты же не сделаешь шоу из 
одних спецэффектов. Нужно 
продумать целую концеп-
цию, что и как ты хочешь до-
нести людям. Выступление 
создается так же, как и сю-
жет фильма, книги. Нужно 
начало, кульминация и фи-
нал. Обязательна главная 
мысль. Например, в цирке 
паузы при замене декора-
ций заполняют клоуны. 
А в наших шоу это не просто 
выступления, а, допустим, 
борьба тьмы со светом.
Какие темы для сюжетов 
шоу вам интересны сегодня? 
Ну... Это секрет. Могу ска-
зать, что часто в основу вы-
ступлений я беру славян-
ские сказки. Чтобы сделать 
выступление хорошим, нуж-
но скрупулезно разработать 
тему. Так, если, например, 
взялся описывать Бабу-ягу, 
значит, нужно показать ее 
характер, качества, кото-
рые определяют героя этой 
сказки. Цирк дает много воз-
можностей...
Пока мы беседовали с дрес-
с и р о в щ и к о м ,  п о п и в а я 
вкуснейший чай, который 
Аскольд как настоящий 
джентльмен поспешил нам 
предложить, в творческом 
коллективе Запашных про-
изошло пополнение — при-
везли очаровательного 
трехмесячного львенка. 
Вместе с дрессировщиком 
мы отправились смотреть на 

нового артиста. 
Малыш удивлен-
но и взволнован-
но озирался по 
сторонам, но на 
руках Аскольда 
быстро успоко-
ился. 

А назовете его как?
Пока не знаю. Дождусь Эд-
гарда, и сообща решим. 
Имена своим питомцам мы 
всегда даем вместе. Такая 
у нас давняя традиция.

Мария Миронова
edit@vm.ru

Как поднять 
настроение льву 

Филиппу

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Дрессировщик обожает цирк за эффект присутствия

СПРАВКА
Аскольд Вальтерович За-
пашный (родился 27 сен-
тября 1977 года в Харько-
ве) является продолжате-
лем знаменитой цирковой 
династии. Вместе с братом 
Эдгардом создал цирк 
братьев Запашных. Автор 
сценария и режиссер по-
пулярных цирковых шоу 
«Камелот», «Садко», «Ле-
генда», «Страшная сила» 
и других. Женат. Супруга 
Элен по профессии врач. 
Имеет двух дочерей — 
Еву и Эльзу.
Народный артист России 
(2012 год). Помимо работы 
над собственными шоу, 
является художественным 
руководителем Цирка 
на проспекте Вернадского.

Три недели назад в на-
шем разговоре он при-
знался, что потерял ин-
терес к театру. Лев Кон-
стантинович в последние 
годы много болел и мало 
играл в родном Театре 
на Малой Бронной. Теа-
тре, который был домом, 
семьей, жизнью Дурова. 
И ненужность которому 
он остро стал ощущать.
Лев Константинович 
не обольщался по по-
воду того, что его не за-
будут. Он был очень 
трезвым, реалистичным 
и мудрым человеком, по-
нимающим, как устроены 
мир и театр, и не веря-
щим в свое бессмертие:
— Забвение неиз-
бежно, и в этом ничего 
ужасного нет. Спросите 
на улице: «Кто такой 
Москвин, а кто Эфрос, 
а кто Тарасова?» В от-
вет получите молчание. 
Кстати, комиков помнят 
дольше. Но я никогда 
не был комиком в чистом 
виде. Меня называли 
«трагическим клоуном». 
И я уверен, что через лет 
пять после моей смерти 
никто меня не вспомнит». 
Лев Дуров каждую мысль 
комментировал анекдо-
тами. Но признавался, 
что в искусстве расска-
зывать их уступает Юрию 
Никулину. Во время 
одного из наших интер-
вью Лев Константинович 
рассказал много свежих 
анекдотов, и в каждом 
были ненормативные 
словечки. Но он произ-
носил их как шедевры, 
объясняя, что «из песни 
слов не выкинешь».
Только по телефону я ни-
когда не могла узнать 
голос Льва Дурова, вы-
сокий, беззащитный. Ка-
залось, что у телефона — 
ребенок или девушка. 
Он знал о том, что его 
не узнают, и поэтому 
брал трубку со словами: 
«Да я это, я — Дуров». 
Шекспировская «Буря» 
стала последним спек-
таклем Льва Дурова. 
Он ушел со сцены как ко-
роль Лир. Не совсем из-
гнанный, но лишенный 
главного — публики.
Анжелика Заозерская
a.gubina@vm.ru

ВЗГЛЯД ИЗПОД ШЛЯПКИ

Одно из последних 
интервью Лев Дуров 
дал нашему корре-
спонденту.

Артист 
не боялся 
забвения 

Звериная фантазия 
Аскольда Запашного

Тигр будет рад, 
если разорвет тебя 
на куски 

2

3

1

ИНТЕРВЬЮ
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Все желающие смогут с 1 по 6 сентября побывать на экскурсии и узнать о строительстве нового парка «Зарядье»

Театральный кассир Лариса 
Сафронова из киоска у метро 
«Новокузнецкая» рассказы-
вает, где увидеть поющих 
военных, кухарку Светлану Не-
моляеву и где заряжать детей 
положительными эмоциями.

АФИША НА НЕДЕЛЮ

■ Важнейшее культурное 
событие — фестиваль 
«Спасская башня» 
на Красной площади 

во время празднования 
Дня города Москвы. 
Здесь выступают военные 
оркестры, фольклорные 
и эстрадные коллективы 
из разных стран. На откры-
тие фестиваля, 5 сентября, 
приедет французская 
дива Мирей Матье. Биле-
ты на «Спасскую башню» 
еще есть.
■ Театр Маяковского 
открывает осень двумя 
премьерами. На основной 
сцене 2 сентября спектакль 
«Плоды просвещения», 
в котором задействованы 
Игорь Костолевский (игра-
ет отставного поручика 
конной гвардии) и Светла-
на Немоляева (кухарка). 
3 сентября в театре покажут 
постановку «Последние» 
по Горькому, в центре вни-

мания которого семейные 
вопросы. Одну из главных 
ролей играет Галина Бе-
ляева, та самая, из фильма 
«Мой ласковый и нежный 
зверь».
■ В театре «Московская 
оперетта» сейчас идут 
классические постановки 
одна за другой: «Моя пре-
красная леди», «Фея 
карнавала», «Сильва», 
«Веселая вдова», «Ми-
стер Икс». Для детей 
12 сентября — «Маугли», 
а 13-го — «Золушка». 
Сказочная оперетта для 
детей — это как введение 
в мюзикл. Ребенок учится 
воспринимать, когда в теа-
тре поют, и ему легче будет 
потом смотреть мюзикл.

В эти же даты для детей 
в Театре Луны спектакль 
о волшебной няне — «Мэ-
ри Поппинс Next». Все-
таки у ребятишек начался 
новый учебный год — нуж-
но их зарядить положи-
тельными эмоциями.
■ Мюзикл «Призрак опе-
ры» во Дворце молодежи 
на Фрунзенской будет 
длиться целый год, но сей-
час пойти особенно выгод-
но: до середины сентября 
действуют летние цены, 
которые ниже сезонных. 

Теперь каждый день с 09:00 до 21:00 в газете 
работает 

call-center для приема обращений

499 5570400
Позвонив по этому номеру, вы сможете узнать 

о доставке газет, оставить свои пожелания и жалобы, 
узнать о сроках выхода газеты. 

Мы ждем ваших звонков.
Давайте делать газету вместе!

Приглашаем распространителей печатной продукции по почтовым ящикам жилых домов. 
Оформление по договору, гибкий график работы. Тел. (495) 982-59-66

Укроти-
тель тигров 
Аскольд За-
пашный (1) 
во время 
выступле-
ний может 
легко стать 
жонглером. 
Как и его брат 
Эдгард 
(слева) (2) 
Эпизод новой 
программы 
цирка на про-
спекте 
Вернадско-
го (3, 6) 
Фрагмент шоу 
«Камелот-2. 
Наместник 
богов» (4) 
Поцелуй 
со львом 
на аттрак-
ционе «Сре-
ди хищни-
ков» (5) 

За месяц, в течение 
которого в газете анон-
сировалось интервью 
с Аскольдом Запашным, 
читатели прислали не-
малое количество вопро-
сов, которые мы в итоге 
задали знаменитому 
дрессировщику.

Работа в цирке тяжелая?
Андрей Майоров
Тверской
Конечно. За каждым вы-
ступлением стоит большая 
работа. Зритель привык ви-
деть упрощенную картин-
ку. Например, медведь для 
него — милое животное, 
играющее сейчас с дресси-
ровщиком. А на самом деле 
это хищник, для которого 
самое веселое — разорвать 
тебя на куски. За дрессурой 
стоит много дней трениро-
вок, опасность для дресси-
ровщика. Остальное — это 
форма, обертка от конфет-
ки. То, чему цирк должен 
соответствовать выступле-
ния, артисты.

Как вы распознаете, обла-
дает ли животное «актер-
скими» данными? 
Павел Рябов
Арбат
В процессе воспитания и ра-
боты замечаешь, как тигр 

или лев ведет себя, опреде-
ленные его качества и те не-
повторимые «изюминки», 
которые можно использо-
вать в шоу. 

Что для вас цирк как 
для зрителя?
Светлана Назарова
Якиманка

Любой номер для меня — 
детское восприятие гла-
зами взрослого. Каждый 
человек в душе ребенок, 
просто много повидавший 
ребенок. Поэтому нам, цир-
качам, нужно уметь делать 
очень разные, интересные 
вещи, красивые. 

Какое будущее, на ваш 
взгляд, у Цирка дю Солей? 
Евгений Некрасов
Таганский
В одно время он имел успех. 
Но этот цирк отказался от 
животных. И, как мне ка-
жется, зря. Конечно, с точ-
ки зрения коммерческой 
они молодцы, но отсутствие 
в программах животных их 
сильно ограничило в воз-
можности больше радовать 
зрителей. Из-за этого у цир-
ка есть либо старые, давно 
сформировавшиеся почи-
татели, либо те, кто пришел 
посмотреть выступление 
один раз. Цирковая про-

грамма практически имеет 
одну и ту же концепцию. 

Какими видятся перспекти-
вы цирка как жанра?
Анна Самошина
Красносельский
Главное, чтобы эти пер-
спективы были. А чтобы 
они были, нужно пони-
мать, в каком времени ты 
живешь. Я вообще люблю 
цирк за то, что он дает мне 
безграничные возможно-
сти творить, люблю, что 
в нем есть эффект присут-
ствия. Все, что происхо-
дит — оно происходит здесь 
и сейчас, на твоих глазах.

Кем через 20 лет вы видите 
своих дочек?
Екатерина Миронова
Басманный 
Как минимум известными 
артистками цирка. Хотел 
бы, чтобы они пошли по 
моим стопам. Хотя силком 
на манеж их тащить не 
буду. У каждого свой путь 
в жизни. 

У тигра бывает депрессия? 
Если да, то как ему можно 
поднять настроение?
Марина Майорова
Пресненский 
Да, конечно, у животных, 
как и у людей, бывает пло-

хое настроение. Встал не 
с той ноги, например. Под-
нять тигру настроение 
можно. Только развеселить 
эту большую кошку — со-
всем не то же самое, что 
развеселить человека. На-
пример, покалечить тебя — 
вот это ему будет смешно. 
Есть у меня лев один — Фи-
липп — я с ним недавно 
решил поиграть, он замах-
нулся на меня лапой. Хоро-
шо, я успел увернуться. А он 
ведь просто играл…

Что такое ежедневные тре-
нировки с животными?
Максим Дорофеев
Новая Москва, г. Троицк 
Терпение, общая физиче-
ская подготовка. Осторож-
ность. С животными нужно 
осторожными быть, всегда 
помнить, что у них психо-
логия другая. Тигр — это не 
маленькая декоративная 
собачка. Это хищник. 

Медведя бы смогли дресси-
ровать?
Алексей Мазалов
Новая Москва
Нет. Медведь хоть и умное, 
но не стадное животное, он 
в принципе плохо подда-
ется тренировке. Руковод-
ствуется исключительно 
инстинктом. 

ВОПРОСЫ ЧИТАТЕЛЕЙ 

4

65

-

PH
OT

OX
PR

ES
S,

 А
Л
ЕК
СА
Н
Д
Р 
КА
ЗА
КО
В



Пятница 28 августа 2015 года    № 27 (615)ЖКХ14

В столице стартовала 
программа капитального 
ремонта. Видимо, с наи-
большим числом про-
блем в ее реализации 
столкнется Центральный 
округ. Прежде всего по-
тому, что тут очень много 
домов штучных, нестан-
дартных.

А уж если говорить о райо-
нах, то на первом месте — 
Арбат. Тут всего 212 жилых 
домов, но каждый второй — 
часть городской истории.
Один из таких — дом по 
Смоленской набережной, 
2а. Если, не доезжая до Бо-
родинского моста, свернуть 

направо, к Москве-реке, 
то аккурат в конце пандуса 
будет он. Мало кто знает — 
здесь снимали несколько 
сцен из «Берегись автомо-
биля». Фасадом дом — ста-
линский ампир, хотя год 
постройки — 1956-й. Зна-
чит — лепнина и скульпту-
ры на крыше. С земли не 
разобрать, что за скульпту-
ры. Но коренные москвичи 
и старожилы знают: там, 
наверху, стоят 
геологи. И управ-
ляет домом ТСЖ 
«Геолог».
— Эти скульпту-
ры — наша про-
блема,  — рас-

сказывает корреспонденту 
«МЦ» председатель това-
рищества собственников 
жилья Антон Востриков. — 
Они требуют срочного ре-
монта. И упасть могут в лю-
бой момент. Уж поверьте — 
будет не до смеха, если такая 
махина свалится сверху!
В предварительной смете 
работ скульптур нет. Но 
к смете у Антона еще много 
претензий.
— Ее явно составляли на 
типовой дом, — жалуется 
он. — У нас, например, сто-
яки спрятаны в стенах, а по 
плану они находятся внутри 
квартир. Или вот — отделка 
балконов асбестовыми ли-
стами нам точно не нужна. 
Лучше бы учли наш несчаст-
ный бойлер. Самим нам его 
заменить не под силу — он 

стоит около миллиона 
рублей!
В о о б щ е  ж е  д о м у 
должны отремон-
тировать все, что 
входит в перечень 
обязательных ра-
бот по капремонту. 
Вопрос — когда?
— Нас интересует, 
когда начнутся сами 
работы, — говорит 

Антон. — Лето уже прак-
тически закончилось.
— Жильцам этого дома оста-
лось ждать начала работ со-
всем недолго, — рассказал 
корреспонденту «МЦ» Вла-
димир Лукьянов, начальник 
территориального управле-
ния Фонда капитального 
ремонта по ЦАО. — Смета 
уже составлена, объявлен 
конкурс на определение 
подрядчика, итоги которо-

го будут подведе-
ны в первой по-
ловине сентября 
этого года. Так 
что до конца ме-
сяца строители 
выйдут на объект.

Кстати, узнать,  когда 
именно ваш дом встанет 
на кап ремонт, можно на 
сайте Региональной про-
граммы капитального ре-
монта — repair.mos.ru.

да 
нет 
на 
ро-
ре-

До конца ноября закрыто по одному эскалатору на станциях «Боровицкая», «Чеховская» и «Площадь Ильича»

Ирина Генцлер
руководитель жилищного 
сектора фонда «Институт 
экономики города»

Минимальный взнос 
на капремонт, установлен-
ный в размере 15 рублей 
за кв. метр, включается в сто-
имость жилищно-комму-
нальных услуг, и  получается, 
что он фактически компен-
сируется малообеспеченным 
категориям граждан. Более 
того, если раньше какая-то 
семья стояла на пороге, чуть-
чуть ее бюджет позволял 
платить за ЖКУ, то теперь 
введение этого взноса рас-

ширяет круг тех лиц, которые 
получат право на субсидию. 
В этом смысле москвичи — 
самая социально защищен-
ная часть населения нашей 
страны, потому что здесь 
благоприятные условия под-
держки льготных и малообе-
спеченных граждан на расхо-
ды, связанные с капитальным 
ремонтом.
Что касается размера мини-
мального взноса, я считаю 
его не просто обоснованным, 
а даже скорее заниженным. 
Реальный размер минималь-
ного взноса должен быть 
значительно выше 15 руб-

лей. Расчеты показывают, 
что если мы хотим увидеть 
реальную стоимость всех 
тех работ, которые стоят 
в перечне, которые можно 
будет финансировать за счет 
минимального взноса, то 
это будет цифра в 24 рубля, 
даже, может быть, больше. 
15 руб лей — это компромисс.

Александр Сидякин
заместитель председателя 
Комитета Госдумы
по жилищной политике и ЖКХ

В основном вопросы по кап-
ремонту среди населения 
касаются прозрачности 

и открытости этой системы, 
и в столице с этим вопросов 
нет. Программа капитально-
го ремонта в Москве — одна 
из самых лучших и доступ-
ных в России.
Многие спрашивают: по-
чему 15 рублей? На мой 
взгляд, надо спрашивать 
в Санкт-Петербурге, где 
сумма взноса установлена 
в 2 рубля. Что можно сделать 
на 2 руб ля? Лампочки Ильи-
ча поставить? На мой взгляд, 
это чистейший популизм. 
Нужно честно объяснить, что 
сколько стоит, а не занимать-
ся политическими играми.

Алла Соколова
председатель ТСЖ
«Цюрупы, 8»

Нам пришлось дом обходить 
не один раз, потому что 
провести очное собрание, 
как это предусмотрено за-
коном, в нашем большом до-
ме — задача сложная, у нас 
530 квартир, восемь подъ-
ездов, 17 этажей. Поэтому 
перешли на заочную форму 
проведения собраний, чтобы 
до каждого человека досту-
чаться, объяснить, в чем суть 
программы, что будет у нее 
и социальная составляющая, 
что те люди, которые полу-

чают субсидии на оплату жи-
лищно-коммунальных услуг, 
не будут ущемлены, посколь-
ку получат установленные 
субсидии на капитальный 
ремонт. Бояться тут нечего. 
Сумма 15 рублей за квадрат-
ный метр на первый взгляд 
кажется большой, однако 
на самом деле это совсем 
немного для ремонта дома, 
а дом действительно нужно 
ремонтировать. И люди 
с этим соглашались. В доме, 
где проведена нормальная 
разъяснительная работа, лю-
ди положительно относятся 
к программе.

КОММЕНТАРИИ ЭКСПЕРТОВ

Лампочки Ильича, те, которые по два рубля, ну очень маленькие

Почему остановился 
ремонт в доме № 23 
на улице Красная Пре-
сня? Строители исчез-
ли, жители до сих пор 
не могут посмотреть 
смету и перечень работ.
Сергей Каторгин, Пресненский район 
■ Отвечает Ксения Крав-
цова, заместитель главы 
управы Пресненского 
района по вопросам 
ЖКХ и благоустройства: 
— Подрядчик никуда 
не делся. Просто обсуж-
дается вопрос замены 
окон в подъезде дома, 
а эта статья первоначаль-
но не была предусмотре-
на. Поэтому получилась 
небольшая заминка, 
сроки работ немного 
смещены.

Кто будет следить за ка-
питальным ремонтом 
нашего дома? Где га-
рантия, что его сделают 
качественно?
Ирина Казанцева, Тверской район
■ Отвечает Татьяна Бли-
нова, пресс-секретарь 
столичного Департамен-
та капитального ремонта:
— Контроль будут 
осуществлять сразу 
несколько инстанций. 
Прежде всего — управ-
ляющий и попечитель-
ский советы Фонда 
капитального ремонта 
Москвы. В состав этих со-
ветов входят министры 
правительства Москвы, 
депутаты Мосгордумы, 
члены Общественной 
палаты города Москвы, 
а также представители 
общественных объеди-
нений в сфере защиты 
прав потребителей. 

ВОПРОСОТВЕТ ГОРОДСКАЯ ПРОГРАММА

Даже геологи требуют ремонта

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

У жилого дома на Смоленской набережной, 2а, за 60 лет накопилось множество проблем

С высоты одиннадцати 
«сталинских» этажей дома 
по Смоленской набережной — 
красивый московский вид (1). 
Но стоит отвернуться — в глаза 
бросается ужасное состояние 
скульптур и лепнины (2–3)

Ход капитального 
ремонта 

в районах ЦАО

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Сметчики 
забыли про 
отделку 
скульптур 

1

2

3

ПИШИТЕ 
НАМ

Свои вопросы 
по капитальному ремонту 

присылайте по sms 
на номер (929) 996-49-79 
и на электронный адрес 

okruga@vm.ru
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На публичные слушания представля-
ется проект межевания территории 
квартала, ограниченного Садовой-
Сухаревской улицей, Малой Сухарев-
ской площадью, улицей Сретенка, 
Большим Сухаревским переулком, 
Трубной улицей
Информационные материалы по те-
ме публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: пр-т Мира, 
5, стр. 2 (в здании управы Мещанского 
района).
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015. Часы работы: по рабочим 
дням: с 15:00 до 19:00, суббота — 
с 10:00 до 14:00. Выходной день — 
воскресенье. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 23.09.2015 в 19:00 
по адресу: пр-т Мира, 5, стр. 2 (управа 
Мещанского района). Время начала 
регистрации участников — 18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных справочных теле-
фонов Окружной комиссии в Цен-
тральном административном округе: 
(495) 912-51-25; (495) 607-59-90 (Ме-
щанский район).
Почтовый адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: 109147 Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
Электронный адрес Окружной комис-
сии в Центральном административном 
округе: nisapovaak1@cao.mos.ru.
Сайт в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО (http://cao.mos.ru), 
раздел «Окружная комиссия по вопро-
сам градостроительства, землепользо-
вания и застройки при правительстве 
Москвы/ Публичные слушания» и офи-
циальный портал управы Мещанского 
района http://mesсhanka.mos.ru.

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания территории 
квартала, ограниченного Лаврским 
переулком, Мещанской улицей, пере-
улком Васнецова, Троицкой улицей, 
Садовой-Сухаревской улицей, Олим-
пийским проспектом, 2-м Троицким 
переулком, 1-м Троицким переулком
 Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: пр-т Мира, 
5, стр. 2 (в здании управы Мещанско-
го района).
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015. Часы работы: по рабочим 
дням: с 15:00 до 19:00, суббота — 
с 10:00 до 14:00. Выходной день — 
воскресенье. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 24.09.2015 в 19:00 
по адресу: пр-т Мира, 5, стр. 2 (управа 
Мещанского района). Время начала 
регистрации участников —  18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;

выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных справочных теле-
фонов Окружной комиссии в Цен-
тральном административном округе: 
(495) 912-51-25; (495) 607-59-90 (Ме-
щанский район).
Почтовый адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: 109147 Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
Электронный адрес Окружной комис-
сии в Центральном административном 
округе: nisapovaak1@cao.mos.ru.
Сайт в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО (http://cao.mos.ru), 
раздел «Окружная комиссия по вопро-
сам градостроительства, землепользо-
вания и застройки при правительстве 
Москвы/ Публичные слушания» и офи-
циальный портал управы Мещанского 
района http://mesсhanka.mos.ru.

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания территории 
квартала, ограниченного Ботаниче-
ским переулком, Протопоповским 
переулком, Астраханским переулком, 
Грохольским переулком
 Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: пр-т Мира, 
5, стр. 2 (в здании управы Мещанского 
района).
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015. Часы работы: по рабочим 
дням: с 15:00 до 19:00, суббота — 
с 10:00 до 14:00. Выходной день — 
воскресенье. На выставке проводятся 
консультации по теме публичных 
слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 22.09.2015 в 19:00 
по адресу: пр-т Мира, 5, стр. 2 (управа 
Мещанского района). Время начала 
регистрации участников — 18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
выступления на собрании участников 
публичных слушаний;
внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных справочных теле-
фонов Окружной комиссии в Цен-
тральном административном округе: 
(495) 912-51-25; (495) 607-59-90 (Ме-
щанский район).
Почтовый адрес Окружной комиссии 
в Центральном административном 
округе: 109147 Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
Электронный адрес Окружной комис-
сии в Центральном административном 
округе: nisapovaak1@cao.mos.ru.
Сайт в интернете: официальный 
портал префектуры ЦАО (http://cao.
mos.ru), раздел «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, 
землепользования и застройки при 
правительстве Москвы/ Публич-
ные слушания» и официальный 
портал управы Мещанского района 
http://mesсhanka.mos.ru.

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания территории 
квартала № 53 Пресненского района, 
ограниченного Леонтьевским пере-
улком, Елисеевским переулком, 
Вознесенским переулком, Большой 
Никитской улицей, Трехгорным пере-
улком
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: Шмитов-
ский пр-д, 2, стр. 3, 1-й этаж, кабинет 
№ 16 (Центр по работе с населением 
и организациями). 
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015.
Часы работы: в рабочие дни с 15:00 
до 19:00, в субботу с 11:00 до 15:00, 
воскресенье — выходной. На выставке 
проводятся консультации по теме пу-
бличных слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 23 сентября 2015 года 
в 19:00, по адресу: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 3, 1-й этаж, кабинет № 16 (Центр 
по работе с населением и организа-
циями).
Время начала регистрации участни-
ков — 18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели 
со дня проведения собрания участни-
ков публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных телефонов Окруж-
ной комиссии: 
(495) 912-51-25; (499) 256-35-43.
Почтовый адрес Окружной комис-
сии: 109147, г. Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
 Электронный адрес Окружной комис-
сии: nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы
по проекту размещены на сайтах
в интернете: официальный портал
префектуры ЦАО (http://cao.mos.ru) 
и официальный портал управы
Пресненского района (http://presnya.
mos.ru/).

■ 
На публичные слушания пред-
ставляется проект межевания (ак-
туализации) территории квартала 
№ 209 Пресненского района, ограни-
ченного Мерзляковским переулком, 
Медвежьим переулком, Столовым 
переулком.
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: Шмитов-
ский пр-д, 2, стр. 3, 1-й этаж, кабинет 
№ 16 (Центр по работе с населением 
и организациями). 
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015.
Часы работы: в рабочие дни с 15:00 
до 19:00, в субботу с 11:00 до 15:00, 
воскресенье — выходной. На выставке 
проводятся консультации по теме пу-
бличных слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 28 сентября 2015 года 
в 19:00, по адресу: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 3, 1-й этаж, кабинет № 16 (Центр 
по работе с населением и организа-
циями).
Время начала регистрации участни-
ков — 18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:

записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
внесения записи в книгу
(журнал) регистрации
участвующих в собрании
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных телефонов Окруж-
ной комиссии: 
(495) 912-51-25; (499) 256-35-43.
Почтовый адрес Окружной комиссии:
109147, г. Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
 Электронный адрес Окружной комис-
сии: nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы по про-
екту размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры ЦАО 
(http://cao.mos.ru) и официальный пор-
тал управы Пресненского района
(http://presnya.mos.ru/).

■ 
На публичные слушания представля-
ется проект межевания (актуализа-
ции) территории квартала № 613 Пре-
сненского района, ограниченного 
улицей Заморенова, Прокудинским 
переулком, Большим Предтеченским 
переулком, Большим Трехгорным 
переулком
Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: Шмитов-
ский пр-д, 2, стр. 3, 1-й этаж, кабинет 
№ 16 (Центр по работе с населением 
и организациями). 
Экспозиция открыта с 08.09.2015 
по 15.09.2015.
Часы работы: в рабочие дни с 15:00 
до 19:00, в субботу с 11:00 до 15:00, 
воскресенье — выходной. На выставке 
проводятся консультации по теме пу-
бличных слушаний.
Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 24 сентября 2015 года 
в 19:00, по адресу: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 3, 1-й этаж, кабинет № 16 (Центр по 
работе с населением и организациями).
Время начала регистрации участни-
ков — 18:30.
В период проведения публичных слу-
шаний участники публичных слушаний 
имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемому 
проекту посредством:
записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;
внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;
подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;
направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников 
публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Номера контактных телефонов Окруж-
ной комиссии: 
(495) 912-51-25; (499) 256-35-43.
Почтовый адрес Окружной комиссии:
109147, г. Москва, ул. Марксист-
ская, 24.
 Электронный адрес Окружной комис-
сии: nisapovaak1@mos.ru
Информационные материалы по про-
екту размещены на сайтах в интернете: 
официальный портал префектуры ЦАО 
(http://cao.mos.ru) и официальный пор-
тал управы Пресненского района (http://
presnya.mos.ru/).

Комиссия при правительстве 
Москвы по вопросам градостро-
ительства, землепользования 
и застройки в Центральном адми-
нистративном округе (Окружная 
комиссия)

Оповещение о проведении публичных слушаний

22 августа 2015 года. Праздничные мероприятия по случаю Дня 
государственного флага России

Три тысячи членов пар-
тии «Единая Россия», 
депутаты Мосгордумы, 
байкеры и именитые 
спортсмены провели 
на Поклонной горе мас-
совый патриотический 
флешмоб.

Акция, приуроченная ко 
Дню празднования госу-
дарственного флага, нача-
лась торжественным ше-
ствием. Во главе колонны, 
держа в руках огромный 
триколор, двигались 40 
байкеров из клуба «Ночные 
волки». За ними — сотни 
партийцев. В финальной 
точке маршрута их ждали 

известные тяжелоатлеты, 
чемпионы мира и Европы 
Валентин Дикуль, Игорь 
Гольдман, а также герой 
России Магомед Толбоев. 
Хор из трех тысяч голосов 
с воодушевлением испол-
нил гимн России — в этом 
и заключался масштабный 
флешмоб.
— Наш гимн, флаг, наша 
история — символы един-
ства и сплоченности наше-
го Отечества. Под россий-
ским триколором мы тво-
рим нашу историю и будем 
продолжать приумножать 
наши достижения, ведь это 
и есть показатель любви 
к Родине и истинный па-
триотизм, — подчеркнул 
руководитель Московского 
отделения партии «Единая 
Россия» Олег Смолкин.

На 13 улицах Садового 
кольца с 10 сентября 
вводятся ограничения 
на остановку и стоянку 
автомобилей.

Нововведения коснутся 
прежде всего тех мест, где 
ширина тротуара с уче-
том парковки составляет 
менее 7 метров. Речь идет 
о Зубовском, Новинском 
и Смоленском бульварах, 
улицах Садовая-Триум-
фальная, Садовая-Карет-
ная, Садовая-Самотечная, 
Са дов ая-Сухарев ская, 
Садовая-Черногрязская 
и Садовая-Спасская, Боль-

шой и Малой Сухаревских 
площадях, а также улицах 
Земляной Вал и Валовая.
Ограничения направлены 
на повышение безопасно-
сти и комфорта передвиже-
ния пешеходов в централь-
ной части города. По сло-
вам руководителя Центра 
организации дорожного 
движения Вадима Юрьева, 
парковка на тротуарах — 
актуальная проблема для 
столицы и требует реше-
ния. Автомобили на троту-
арах элементарно мешают, 
особенно мамам с коляска-
ми и пожилым людям. 
В то же время на тротуарах 
Садового кольца останется 
332 парковочных места — 
там, где ширина тротуара 
составляет более 7 метров.

Три тысячи голосов пели 
российский гимн

Тротуарный слалом между 
автомобилями отменяется

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru
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Пятница 28 августа 2015 года    № 27 (615)МОЙ ОТДЫХ16
С 5 сентября по 11 октября «Аптекарский огород» станет местом проведения фестиваля «Краски осени»

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Вода. Угодье. Каламбур. 
Дина. Лекарь. Рысь. Мзда. 
Песо. Канава. Клозет. 
Бросок. Авеню. Бади. Роман. 
Глазурь. Килт. Клоунада. 
Эпилог. Жорж. Ирина. 
Клаузула. Старик.
ПО ВЕРТИКАЛИ:
Бочкин. Акара. Мать. 
Ведьма. Рено. Безе. Стук. 
Плов. Сфен. Куба. Ассам. 
Ласа. Зебу. Тюль. Оборона. 
Ода. Кинкажу. «Заира». 
Риони. Элара. Идол. Пит. 
Лир. Гак.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

«Вот лето пролете-
ло — все осталось по-
зади, но мы-то знаем: 
лучшее, конечно, впе-
реди», — вот уже ко-
торый год обещает 
разухабистая песня 
группы «С.Т.Д.К». 
А если серьезно — че-
го нам ждать от сен-
тября, до которого три 
дня осталось?

Делать прогнозы — шту-
ка неблагодарная: угада-
ешь — примут как долж-
ное, ошибешься — на 
смех поднимут. Наверное, 
именно потому и столь 
велик разброс прогнозов. 
Больше всего хотелось 
бы верить в обещанный 
Гисметео жаркий сен-
тябрь — бюро предсказы-
вает до +30 чуть ли не до 
октября. Но — мы же ре-
алисты, а потому прогноз 
от Гидрометцентра — 
средняя дневная темпе-
ратура +11 (до +18 днем 
и +6–7 градусов в ночные 
часы) более реалисти-
чен. Но все лучше, чем 
сентябрь 1993 года — со 
средней температурой 
+6,9 градуса. А будет 
ли бабье лето — узнаем 
через неделю, когда про-
гнозы обновятся.

ПОГОДА

Чего ждать 
от золотой 
осени

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Зависть и интриги — не-
пременные атрибуты ак-
терской профессии. Без 
них театральная жизнь 
была бы неполной.

Блистательный Олег Бо-
рисов играл роль Астрова 
в спектакле «Дядя Ваня». Но 
однажды увидел в расписа-
нии следующего спектакля 
объявление: «Астров — 
Олег Ефремов».
— Интрига началась не от 
любви к Чехову, не от не-
удержимой жажды к твор-
честву, — написал потом 
в дневнике Олег Борисов. — 

Все прозаичнее: объявили, 
что в сентябре — гастроли 
в Париж… Вызвали Вертин-
скую на репетицию. Она 
пришла, иронически задев 
Ефремова: «Как мне теперь 
говорить текст: «Вы еще мо-
лодой человек, вам на вид 
36–37?» Его это взбесило: 
«Неужели я хуже Борисова 
выгляжу?» 
...В октябре я ин-
тервью давал для 
радио и в числе 
прочих вопро-
сов ответил и на 
такой: 
— Есть ли у вас 
самое большое 
разочарование в жизни?
— У этого разочарования 
есть даже фамилия!

Борисов ушел из МХАТа в Те-
атр Российской армии. Там 
к его 60-летию поставили 
спектакль «Павел Первый», 
где он играл главную роль.
 — Заканчивается спек-
такль, — вспоминает артист 
Всеволод Шиловский, — 
Олег в  кос тюме Павла 
остается в царском кресле, 
а из-за кулис начинают вы-

ходить поздрав-
ляющие.  Объ-
являют: «Сейчас 
вас поздравит 
МХАТ!» Ефремов 
уже дошел до се-
редины сцены, 
как вдруг «Па-

вел» встает и царственным 
жестом показывает — вон! 
И Ефремов ретировался. 

АКТЕРСКИЕ БАЙКИ

У разочарования Олега Борисова есть фамилия 

Игорь Логвинов
edit@vm.ru

Одна из самых популяр-
ных актрис отечествен-
ного кинематографа 
Наталья Гундарева 
родилась 28 августа 
1948 года.

Учась в школе, будущая 
Смеральдина,  сладкая 
женщина и гражданка Ни-
канорова об актерской сла-
ве не мечтала, полагая, что 

театр — не для нее, внеш-
ность надежд не внушает. 
На путь истинный ее, уже 
трудившуюся чертежницей 
в конструкторском бюро, 
направил Виктор Павлов, 
партнер по любительской 
сцене, считавший, что у На-
тальи настоящий драмати-
ческий талант. Он уговорил 
девушку пойти в актрисы. 
И на втором ее курсе ректор 
Щукинского Борис Захава 
воскликнул: «Гундаревой 
уже нечему учиться — пора 
на сцену!»

Федор Ростопчин сидел 
в одном из парижских 
театров во время дебюта 
плохого актера. Публи-
ка страшно ему шикала, 
один Ростопчин аплоди-
ровал.
— Что это значит? — спро-
сили его. — Зачем вы апло-
дируете?
— Боюсь, — отвечал гу-
бернатор Москвы, — что 
сгонят его со сцены и он от-
правится к нам в учители.

● 
В русской армии известно 
слово, сказанное графом 
Ланжероном во время сра-
жения подчиненному, ко-

торый неловко исполнил 
приказание, ему данное. 
«Ви пороху нье боитесь, но 
зато ви его нье видумали». 

●
Однаж ды сидел перед 
графом Толстым человек 
с красно-сизым и цве-
тущим носом и обедал. 
Толстой смотрел на него 
с сочувствием и почтени-
ем, но видя, что тот пьет 
одну лишь чистую воду, 
Толстой наконец вознего-
довал и воскликнул:
— Да это самозванец! Как 
смеет он носить на лице 
своем признаки им неза-
служенные?

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

Сладкая женщина стояла за кульманом

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Наталья Гундарева. Кадр 
из фильма «Сладкая женщина»

10 августа 2015 года. В жар-
кие дни лета от фонтанов вея-
ло спасительной прохладой

Олег Борисов в роли Павла 
Первого (фото 1989 года)

Как поссорились 
два великих 

актера

МОСКВАЦЕНТР.РФ

НАСТРОЕНИЕ

На деревянном сто-
ле — алюминиевый 
таз. Раньше он ка-

зался огромным и очень 
значительным. Когда он 
перекочевывал на кухню из 
темной кладовой, где «жил» 
зимой, в нашей жизни на-
чинался особый период. Это 
означало, что лето закон-
чилось, осень быстро прой-
дет в школьных хлопотах 
и повторении пройденного 
и скоро голодная зима. Объ-
является всеобщая мобили-
зация. Тазы на вооружение! 
Специи, соль килограммами, 
коренья, лук-чеснок — мечи 
на стол! Даже у живущей по 
соседству одинокой бабы 
Шуры был такой таз страте-
гического назначения. В та-
ких купались зеленые огур-
чики в пупырышках. Малень-
кие, крепкие, один к одному. 
В них плескались красные 
кругляши упругих помидо-
ров. Оттуда зелено-алые ку-
пальщики отправлялись по 
этапу: в банку — и в рассол. 
А еще в тазу варили варе-
нье. Грушевое, клубничное 
и абрикосовое. И пенка — са-
мое вкусное в варенье — по-
являлась именно оттуда, из 
этого огромного таза. На та-
релку ее — и ложкой! Сейчас 
в городе все не так. Магазин-
ные полки ломятся от банок 
с маринованными овощами, 
джемами — на любой вкус. 
Даже фестиваль в честь ва-
ренья в городе придумали. 
И тазы — герои прошлого — 
стали уже не нужны. А жаль! 
Таких огурцов, как делали 
дома наши мамы и бабушки, 
в магазинах не купишь! 

Огромный таз, 
или Не время 
солить 
огурцы 

Оксана Крученко
руководитель Объединенной 
редакции окружных газет
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